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Свердловск. Дворец молодежи: XXVI областная отчетно-выборная конференция

ИНФОРМАЦИОННОЕ 
СООБЩЕНИЕ

12 января работа конференции завершилась голосова
нием по выборам делегате® на XXI съезд ВЛКСМ, съезд 
комсомольских организаций РСФСР и членов сбластного 
комитета ВЛКСМ.

На следующий день, 13 января, делегаты областной 
конференции утвердили протокол по итогам голосования. 
Затем был проведен второй тур голосования по выборам 
делегатов на XXI съезд ВЛКСМ и съезд комсомольских 
организаций РСФСР. В бюллетени для тайного голосо
вания были внесены три кандидатуры: А. Бобров, аспи
рант УрГУ, А. Дульцев, учащийся средней школы № 25. 
г. Ревда. Ю. Раптанов, первый секретарь АлапаевскогЪ 
горкома ВЛКСМ.

По итогам голосования делегатами избраны А. Бобров 
и А. Дульцев.

Затем делегаты конференции обсудили и приняли ре
золюцию XXVI областной отчетно-выборной комсомоль
ской конференции. (Текст резолюции будет опубликован 
в одном из ближайших номеров газеты).

На альтернативной основе прошли выборы первого 
секретаря обкома ВЛКСМ. Итоги открытого голосования: 
А. Королев — 417 — «за», 36 — «против», 43 —
воздержались; Ю. Раптанов — 34 — «за», 356 —
«против», 106 — воздержались. Таким образом пер
вым секретарем обкома ВЛКСМ избран Андрей Королев.

Затем открытым голосованием был избран редактор 
газеты «На смену!» В. Ефимчик.

После обсуждения вопроса «О статусе областной моло
дежной газеты «На смену!» делегаты приняли основу со
ответствующего постановления.

Конференция признала работу ЦК ВЛКСМ нынешнего 
состава неудовлетворительной.

На этом областная отчетно-выборная комсомольская 
конференция завершила свою работу.

Организационный пленум 
обкома ВЛКСМ

13 января состоялся организационный пленум областного 
комитета комсомола. При выборах второго секретаря обкома 
ВЛКСМ были названы две кандидатуры: запедующего отде
лом комсомольских организаций обкома ВЛКСМ Вадима Ду- 
даренко и первого секретаря Свердловского горкома комсомо
ла Владимира Цыпленкова. В связи с тем, что оба претен
дента хорошо известны комсомольскому активу, обсуждения 
кандидатур практически не происходило. Решили сразу пе
рейти к голосованию. Для более точного выявления позиций 
и удобства подсчета голосов было проведено поименное го- 
лосование. В результате за В. Дударенко проголосовало 38 
членов обкома, за В. Цыпленкова — 68 членов обкома 
ВЛКСМ, четыре человека воздержались. Таким образом вто
рым секретарем обкома ВЛКСМ избран Владимир Цыплен
ков.

Без альтернатив проходили выборы других секретарей об
кома ВЛКСМ. Ими стали: Ирина Бусыгина, Виктор Басар
гин, Юрин Леонтьев, все трое ранее работавшие на этих же 
должностях.

Выборы бюро обкома ВЛКСМ и редакционной коллегии 
газеты «На смену!» пленум решил перенести на рассмотрение 
второго пленума обкома комсомола.

ПО ГОРЯЧИМ СЛЕДАМ...
Чего было больше на про

шедшей конференции — 
слов или дела? Склонен к то
му, что царило равноправие... 
И все же, может, и невиди
мые на первый взгляд, но 
глубокие и серьезные изме
нения произошли. В первую 
очередь — в психологии на
шей комсомолии, в умах де
легатов.

Последний день ознамено
вался несколькими важными 
решениями. Во-первых, приня
та резолюция, которую впол
не можно охарактеризовать 
как прогрессивную и револю

ционную. По крайней мере 
для нашей области. Обстоя
тельное обсуждение, проду
манные дополнения сделали 
итоговый документ конферен
ции отличным руководством 
к действию.

Сейчас текст резолюции до
рабатывается редакционной 
комиссией и будет опублико
ван в одном из ближайших но
меров «На смену!».

Не хотелось бы давать сра
зу, по горячим следам, раз
вернутый анализ: это — чуть 
позже. А пока я бы выделил 
два момента, наиболее харак-

терных и примечательных, на 
мой взгляд.

Первый — изменен статус 
областной молодежной газе
ты «На смену!».

Второй — пункт резолюции 
о взаимоотношениях с пио
нерской организацией. Теперь 
эти отношения будут партнер
скими, однако комсомол не 
снимает с себя ответственно
сти за состояние дел в пио
нерской организации, готов 
поддерживать свою смену.

Жаль, конечно, что прямая 
трансляция была только в 
первый день, ведь на страни

В ЦК ВЛКСМ, в ЦК ЛКСМ Азербайджана, в ЦК ЛКСМ Армении
Учитывая обострившуюся обстановку вокруг Нагорно-Карабах

ской автономной области Азербайджанской ССР, а также то, 
что подразделения Управления внутренних войск МВД СССР 
по Уралу, базирующиеся в Свердловской области, уже более 
двух лет участвуют в урегулировании конфликта, конференция 
считает необходимым высказать свое отношение к позиции ЦК 
ВЛКСМ по этому вопросу.

Нам неизвестно о конкретных действиях ЦК ВЛКСМ, направ
ленных на урегулирование межнационального конфликта в Азер
байджане и Армении, а его позиция в целом представляется 
позицией стороннего наблюдателя. Обращаемся к ЦК ЛКСМ 
Азербайджана и Армении с просьбой сообщить об их действиях

ИА СНИМКЕ; делегация комсомолии Североуральска, А. Злобин, Г. Шаболовская, Д. Захаров, В. Прозоров, А. Чи
стяков, на конференции. Фото В. ЯКУБОВА.

цах газеты опубликовать пол
ный стенографический отчет 
конференции просто невоз
можно (магнитофонная запись 
— около пятнадцати часов...). 
Да и не настаивал никто из 
делегатов на подробной сте
нограмме, тем более что мно
гие выступления повторяли 
друг друга. А дух, настроение 
форума, думаю, видны из пуб
ликаций этих дней.

Итак, конференция завер
шилась, и не думаю, что деле
гаты разочарованы. Конечно, 
кому-то так и не удалось вы
сказаться о наболевшем, чье- 
то предложение не прошло 
в итоговые документы... Но 
итог все же оптимистичный: 
есть движение вперед, есть 
импульс для новых дел.

С. МОЛОДЦОВ.

по урегулированию конфликта комсомольской организации 
Свердловской области.

Требуем срочно создать комиссию ЦК ВЛКСМ по данной 
проблеме и предлагаем добиваться координации деятельности 
республиканских комсомольских организаций Азербайджана и 
Армении и комсомольских организаций направленных туда во
инских частей. Целесообразно полнее, обстоятельнее освещать 
эту работу в средствах массовой информации.

Резолюция принята делегатами XXVI Свердловской област
ной отчетно-выборной комсомольской конференции 13 января 
1990 г. ■

Заметки с XXVI областной отчетно- 

выборной комсомольской конференции

ПОВЕРИИ
ОПТИМИСТАМ!

О ТО не знает, расскажу,
■® что зал свердловского 

Дворца молодежи построен 
как амфитеатр: от первых к 
последним рядам ступеньки 
уходят вверх. Отсюда хорошо 
видны весь зал и сцена со 
столом президиума. На XXVI 
областной отчетно - выборной 
конференции президиум был 
сугубо рабочим: только бюро 
обкома комсомола, секретарь 
ЦК ВЛКСМ и второй секре
тарь обкома партии.

Итан, мое место все три дня 
конференции здесь, на самом 
верху, так что наблюдательный 
пост очень удобный. К тому же 
мне есть с чем сравнивать, в 
качестве приглашенного я был 
и на трех предыдущих конфе
ренциях, на памяти и участие 
как делегата, во время армей
ской службы, в республикан
ской комсомольской конферен
ции Азербайджана, и в начале 
80-х — в подготовке XIX съезда 
ВЛКСМ.

Вряд ли теперь кого-то уди
вят установленные в зале че
тыре «свободных микрофона», 
думаю, что никто не пожале
ет об отсутствии «групп лико- 
вания», гладких пионерских 
приветствиях и суровых часо
вых у знамен областной ком- 
ссмольснсй организации.

Исчезновение атрибутов па
радности явно на пользу. Лишь 
об одном традиционном для 
конференций событии многие 
делегаты все-таки жалели. У 
всех в памяти успех празднич
ного концерта из произведений 
А. Пахмутовой («Ладони отби
ли»! — ностальгически улыб
нулся один из обкомовцев), не 
менее удачными были и «от
четные» концерты на 23-й и 
24-й.Можете спорить, но 
премьера фильма С. Соловьева 
«Черная роза — эмблема печа
ли, красная роза — эмблема 
любви» не заменила праздни
ка встречи делегатов, не подня
ла эмоций, не прибавила на
строения. Согласитесь, что 
нельзя же в возрасте «от 14 
до 28» вечно сдерживать здо
ровый оптимизм, свойственный 
юным.

Минут за тридцать до от
крытия конференции я с удив
лением осматривал в фойе 
группы делегатов: большинст
во в солидных костюмах со 
светлой сорочкой и галсту
ком, идеально причесанные, 
чинные и... очень похожие. 
Разумеется, прекрасной поло
вины человечества это не ка
сается. На этом фоне Юра 
Раптанов, с локонами до плеч 
и бородкой, в красной фуфай-

ке сургутской встречи со сло
вом «Лидер» (он первый сек
ретарь Алапаевского горкома 
ВЛКСМ), выглядел белой, точ
нее, красной вороной.

ПЕРВОМ дне работы га- 
зета уже рассказывала. 

И все же стоит кратко напом
нить о реакции делегатов на 
наиболее острые, проблем
ные выступления. Согласен, 
что чем-то удивить слушате
лей сейчас трудно. Все мы 
теперь политики, перенасы
щенные впечатлениями от двух 
Съездов народных депутатов 
СССР, от телетрансляций за
седаний Верховного Совета. 
Стоит оратору опустить глаза 
на гладкие фразы заготовлен
ного текста, стоит сказать не
сколько книжно округлых 
фраз, как зал теряет интерес 
к выступлению и начинает 
«тихо роптать». Это тонко чув
ствовал Сергей Шиляев и не 
стеснялся в перечислениях 
грехов «аппарата», чем заслу
жил внимание и поддержку 
зала. А Сергей Лазутин, пер
вый секретарь Гаоинского 
райколла, при всей важности 
проблем села все-таки гово
рил очень сухо, и этот учитель
ский тон помешал, по моему, 
донести до собравшихся тре
вогу Сергея за судьбу ураль
ской деревни.

Давайте будем помнить, как 
неприязненно относится сего
дня молодежь к банальностям 
и прописным истинам. Верно, 
время от времени их повто
рять нужно, ведь многие из 
них истинны. Но вот, к при
меру, выступает Олег Залес
ский, офицер из танко-артил
лерийского училища, а зал вяло 
реагирует на стандартные при
зывы «усилить», «улучшить», 
на риторические вопросы «ко
го мы воспитываем?» И затер
тые примеры, цифры не вы
зывают интереса. Оговорюсь, 
что тема его выступления — 
подготовка призывников, ор
ганизация патриотического во
спитания юношества — очень 
актуальна. Но и эти проблемы 
требуют новых подходов, пре
дельной откровенности и не
стандартных предложений.

(Окончание на 2-й стр.).

ДЕЛЕГАТЫ
XXI съезда ВЛКСМ, избранные на областной, городских, 
районных и межрайонных (межгородских) конференциях

ОБЛАСТНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ

Дульцев Александр Геор
гиевич — учащийся средней 
школы № 25, г. Ревда.
Бобров Александр Евгеньевич 
— аспирант УрГУ

ГОРОДСКИЕ
КОНФЕРЕНЦИИ: 
СВЕРДЛОВСКАЯ

Королев Андрей Николае
вич — первый секретарь об
кома ВЛКСМ.

11ИЖНЕТ АГИЛЬСКАЯ
Лавров Александр Владими

рович —- заместитель секрета
ря комитета ВЛКСМ Нижне
тагильского металлургиче
ского комбината имени В. И. 
Ленина.

Яковенко Игорь Олегович — 
первый секретарь горкома 
ВЛКСМ.

КАМЕНСК - УРАЛЬСКАЯ
Колмогорцев Андрей Вален

тинович — начальник бюро 
Каменск - Уральского метал

ДЕЛЕГАТЫ
съезда комсомольских организаций РСФСР, избранные на областной,
городских, районных и межрайонных (межгородских) конференциях

ОБЛАСТНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ

Бобров Александр Евгенье
вич — аспирант УрГУ

Дульцев Александр Георги
евич — учащийся средней 
школы Л: 25. г. Ревда.

ГОРОДСКИЕ
КОНФЕРЕНЦИИ: 

СВЕРДЛОВСКАЯ
Королев Андрей Николае

вич — первый секретарь об
кома ВЛКСМ.

НИЖНЕТАГИЛЬСКАЯ
Лавров Александр Владими

рович — заместитель секрета
ря комитета ВЛКСМ Нижне
тагильского металлургическо
го комбината имени В. И. Ле
нина

Яковенко Игорь Олегович — 
первый секретарь горкома 
ВЛКСМ

Колмогорцев Андрей Ва
лентинович — начальник 

лургического завода.
РАЙОННЫЕ 

КОНФЕРЕНЦИИ: 
ВЕРХ-ИСЕТСКАЯ

Патимов Олег Вадимович — 
первый секретарь райкома 
ВЛКСМ.

КИРОВСКАЯ
Глухих Андрей Игоревич — 

аспирант УрГУ.
Суставов Владимир Павло

вич — второй секретарь рай
кома ВЛКСМ.

ОКТЯБРЬСКАЯ
Калинченко Дмитрий Алек

сеевич — работник обкома 
ВЛКСМ.

ЛЕНИНСКАЯ
г. Свердловск

Цыпленков Владимир Лео
нидович — первый секретарь 
горкома ВЛКСМ.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНАЯ
Югрип Константин Василье

вич — первый секретарь рай
кома ВЛКСМ.

бюро Каменск - Уральского 
металлургического завода

РАЙОННЫЕ
КОНФЕРЕНЦИИ: 
ВЕРХ-ИСЕТСКАЯ

Патимов Олег Вадимович 
первый секретарь райкома 
ВЛКСМ

КИРОВСКАЯ
Глухих Андрей Игоревич - 

аспирант УрГУ
Суставов Владимир Павло

вич — второй секретарь рай
кома ВЛКСМ

ОКТЯБРЬСКАЯ
Калинченко Дмитрий Алек

сеевич — 'работник обкома 
ВЛКСМ

ЛЕНИНСКАЯ 
г. Свердловск 

Цыпленков Владимир Лео
нидович первый секретарь 
горкома ВЛКСМ

Ж Е ЛЕЗ НО ДО РОЖ IIА Я
Югрип Константин Василье

вич — первый секретарь рай

ЧКАЛОВСКАЯ
Катрушин Андрей Климо

вич — первый секретарь рай
кома ВЛКСМ.

МЕЖРАЙОННЫЕ 
(МЕЖГОРОДСКИЕ) 

КОНФЕРЕНЦИИ: 
АСБЕСТОВСКАЯ

Абрамов Вадим Юрьевич — 
директор комсомольского 
предприятия, г. Верхняя Пы
шма.

ИРБИТСКАЯ
Петров Сергей Евгеньевич 

— второй секретарь Байка- 
ловского райкома ВЛКСМ.

КРАСНОТУРЬИНСКАЯ
Детков Алексей Петрович 

— помощник начальника по
лиотдела, г. Ивдель.

КРАСНОУФИМСКАЯ
Деникин Олег Викторович 

— секретарь комитета ВЛКСМ 
Бпссртского завода сельскохо
зяйственного машинострое
ния, Нижнетагильский район.

кома ВЛКСМ
ЧКАЛОВСКАЯ

Катрушин Андрей Климо
вич - - первый секретарь рай
кома ВЛКСМ

МЕЖРАЙОННЫЕ 
(МЕЖГОРОДСКИЕ) 
КОНФЕРЕНЦИИ: 
АСБЕСТОВСКАЯ

Корзепева Светлана Иванов
на — и. о. секретаря комите
та ВЛКСМ Белоярской атом
ной станции. и. Заречный. 
Белоярский папой.

ИРБИТСКАЯ
Ковалев Владимир Алек

сандрович машинист кра
на Туринского леспромхоза

КРА С ПОТУ РЫ111СКА Я
Детков Алексей Петрович 

помощник начальника полит
отдела. г. Ивдель

КРАСНОУФИМСКАЯ
Кардашин Александр Вик

торович первый секретарь 
Артппского райкома ВЛКСМ

КУШВИНСКАЯ
Москалев Юрий Николае

вич — секретарь комитета 
ВЛКСМ Качканарского горно- 
обогатительного комбината.

НЕВЬЯНСКАЯ
Зимин Александр Ильич — 

— инструктор Кировградско- 
го горкома КПСС.

ПЕРВОУРАЛЬСКАЯ
Желтышев Андрей Алек

сандрович — директор клуба 
«Фонда молодежной инициа
тивы», г. Первоуральск.

РЕЖЕВСКАЯ
Климанев Алексей Викторо

вич — первый секретарь Ар
темовского горкома ВЛКСМ.

СЕРОВСКАЯ
Комаров Дмитрий Владими

рович — слесарь мартенов
ского цеха металлургического 
завода, г. Серов

СВЕРДЛОВСКАЯ
Романов Евгений Владими

рович — секретарь комитета 
ВЛКСМ электрохимкомбина
та.

СЫСЕРТСКАЯ
Чарсов Владислав Евгенье

вич — секретарь комитета 
ВЛКСМ завода «Уралгидро- 
маш», Сысертский район.

ТАЛИЦКАЯ
Лузин Андрей Николаевич 

— первый секретарь Тугу- 
лымского райкома ВЛКСМ.

КУШВИНСКАЯ
Москалев Юрий Николае

вич — секретарь комитета 
ВЛКСМ Качканарского горпо- 
обогатительпого комбината

НЕВЬЯНСКАЯ
Зимин Александр Ильич — 

инструктор Кировградского 
горкома КПСС

ПЕРВОУРАЛЬСКАЯ
Семка Владимир Алексее

вич — первый секретарь 
Ревдинского горкома ВЛКСМ

РЕЖЕВСКАЯ
Климанев Алексей Викто

рович — первый секретарь Ар
темовского горкома ВЛКСМ

СЕРОВСКАЯ
Лазутин Сергей Павлович— 

первый секретарь Гарипского 
райкома ВЛКСМ

СВЕРДЛОВСКАЯ
Балакин Николай Федоро

вич — первый секретарь гор
кома ВЛКСМ, г. Сверд
ловск-45.

СЫСЕРТСКАЯ
Домрачев Владимир Алек

сеевич — секретарь комитета 
ВЛКСМ рудника имени С. М. 
Кирова, г. Березовский

ТАЛИЦКАЯ
Обросов Александр Влади

мирович — первый секретарь 
Слободо-Т уринского райкома 
ВЛКСМ.

О чем говорили с трибуны

КТО ТЕПЕРЬ
КОМАНДУЕТ ГАЗЕТОЙ?

Александр ПАНОВ, член 
редакционной коллегии, от
ветственный секретарь редак
ции газеты «На смену!»:

— Пам предстоит обсудить 
новый статус областной мо
лодежной газеты. Суть в том, 
что теперь «На смену!» не 
орган областного комитета 
комсомола, а газета всей об
ластной комсомольской орга
низации. Это позволяет более 
широко и всесторонне рас
сказывать о жизни молодежи, 
без оглядки на членов обкома 
анализировать работу секре
тариата. бюро, ревкомиссии. 
всего обкома ВЛКСМ, если 
нужно — критиковать эти ор
ганы руководства, действия 
конкретных функционеров. 
При этом ряд сотрудников 
редакции может являться чле
нами бюро обкома, а пред
ставители областной органи
зации — членами редакцион
ной коллегии. Поэтому логич
но установить, что состав 
редколлегии и кандидатуру 
редактора утверждает только 
конференция, на ней же зас- 
слушивается отчет о работе 
редколлегии.

Уместно напомнить, что 
«Па смену!» — одна из ста
рейших и крупнейших по ти
ражу областных комсомоль
ских газет в стране. Сейчас 
наш тираж близок к 200 ты
сячам экземпляров, правда, 
бумагой обеспечен тираж 
лишь в 185 тысяч. Вот при
чина отказов в подписке па 
текущий год и практическое 
отсутствие газеты в киосках. 
Газета ежегодно приносит 
около 1 миллиона 400 тысяч 
рублей дохода, примерно 800 
тысяч рублей — расходы (бу
мага. типографские, редак
ционные. по распространению, 
почтовый тариф). Оставшая
ся прибыль (план на 1990 
год 579 тысяч рублей) де 
лится следующим образом: 
около двадцати тысяч фонд 
развития, включающий плату 
за основные фонды, трудовые 
ресурсы, фонд редакции. Из 
расчетной прибыли 6 процен
тов идут на социальное раз
витие и развитие производ
ства. две трети оставшейся 
суммы (около 300 тысяч руб

лей) поступают в партбюд
жет. одна треть, начиная с 
1989 года, впервые перечис
лена на счет Свердловского 
обкома ВЛКСМ. Итак, в про
шлом году 147 тысяч рублей 
поступили в графу доходов 
областной комсомольской ор
ганизации.

Я, как и многие мои колле
ги в редакции, считаю, что 
вся сумма прибыли, от изда
ния газеты «На смену!» дол
жна принадлежать комсомо
лу. Перечисление же в тече
ние многих десятилетий со
лидных сумм всей прибыли в 
партбюджет, считаю, позво
ляет претендовать и на опре
деленную часть основных 
фондов издательства «Ураль
ский рабочий» Свердловского 
обкома КПСС. К тому же оно 
— единственное в области, 
где возможен выпуск еже
дневной газеты с тиражом в 
200 тысяч экземпляров, а 
своя полиграфическая база 
для обкома ВЛКСМ — дале
кая мечта. Впрочем, думать 
об этом нужно, что и отме
чается в проекте резолюции 
конференции.

Из-за недостатка времени 
очень кратко перечислю идеи 
для постановления о статусе 
газеты «На смену!», а окон
чательный текст постановле
ния, видимо, подготовит ре
дакционная комиссия и ут
вердит пленум обкома. Счи
тать «На смену!» газетой 
Свердловской областной ком
сомольской организации. Ре
дактор и состав редколлегии 
утверждаются только конфе
ренцией, кандидатуры пред
лагают обком, бюро обкома, 
трудовой коллектив редакции. 
В период между конферен
циями пленум обкома ВЛКСМ 
имеет право вносить измене
ния в состав редколлегии, 
обязанности редактора при 
необходимости могут 6ыте» 
возложены по решению пле
нума обкома на одного из чле
нов редколлегии.

Владимир Штинов (Киров
ский район Свердловска) внес 
поправки и дополнения по 
сути постановления, которые 
были одобрены конференцией

Сообщаем подробности

ПО СЛОВАМ ОЧЕВИДЦЕВ
13 января около 13 часов по 

московскому времени в 45 ки
лометрах от Свердловска по« 
терпел аварию самолет ТУ-134, 
выполнявший рейс № 6246 по 
маршруту Тюмень-Уфа-Волго- 
град. с 64 пассажирами и 6 
членами экипажа на борту. По 
предварительным данным, по
гибло 23 человека, травмы раз
личной тяжести получили 30 
человек.

Экипаж произвел вынужден
ную посадку на совхозное по
ле после загорания двигателя.

Приступил к работе штаб по 
оказанию помощи пострадав
шим.

В понедельник наш специ
альный корреспондент встре
тился с пострадавшими и пер
соналом медсанчасти новотруб
ного завода, где сейчас нахо
дятся 28 пассажиров. Среди 
них есть и члены экипажа.

Говорит бортпроводница На
талья Бобровских:

— Минут через пятнадцать 
после взлета самолета в аэро
порту города Тюмени в хвосто
вой части произошло возгора
ние. Сейчас мне трудно судить, 
что горело, но, по всей види
мости. один из двигателей. По
явился дым. Бортмеханик и 
второй пилот пытались зату
шить огонь, но это им не уда
лось сделать. Дым стал распол
заться по салону. Командир 
принял решение — произвести 
экстренную посадку. Мы под
готовили пассажиров — убра
ли все острые предметы, сняли 
очки — на случай посадки в 
открытом поле. Подготовили 
также надувные трапы.

Но дым продолжал распро
страняться по салону. Люди 
стали задыхаться, особенно де
ти. В той же хвостовой части 

ЛОПНУЛО ТЕРПЕНИЕ
Вчера раздался звонок со Свердловского камвольного комби

ната.
— Встретимся под электронными часами, — слышу голос в 

трубке. — Как вас опознать?
— Сохраняйте инкогнито, — предупредили меня рабочие.
Через час, вооружившись блокнотом и авторучкой, я прибыл 

на место. В огромном актовом зале, что называется, негде 
упасть яблоку, он набит до отказа.

— Даже на торжественном собрании столько не было, — 
слышу голоса рядом.

— За состояние дел на комбинате вас надо судить, — гово
рит один из рабочих директору В. В. Василькову.'

— На иностранной машине вы ездить не заслужили, — вто
рит с трибуны другой.

Директор оправдывается:
— Эти машины хуже наших, меньше проходимость, не та 

комфортность...
В зале смеются, а люди все прибывают. Дело в том, что на 

повестке дня стоит одним из первых вопрос о приобретении 
комбинатом двух зарубежных легковушек, то бишь персоналок.

— Мы не одиноки, — говорит директор. — В Свердловске 
около 100 руководителей приобрели автомобили иномарки...

Л по области около 160. Статью на эту тему под заголовком 
«Почем «мерседес» для начальника» журналиста Александра 
Ларионова читайте в одном из ближайших номеров газеты.

находилось оборудование для 
кислородного питания. Я по
шла за ним, чтобы дать детям 
кислородные маски. С помо
щью пассажиров пыталась 
присоединить маски к балло
нам — этого нам сделать не 
удалось. Но все равно, захва
тив маски и баллоны с кисло
родом. я поспешила в «голову» 
самолета, где были дети. Здесь 
и произошел сильный удар. Я 
потеряла сознание.

Когда очнулась, кругом бы
ли люди. Они видели, как па
дал наш самолет, и подоспели 
па помощь. По их словам, у на
шего лайнера сначала отвалил
ся хвост, и, прежде чём упасть 
на землю, он несколько раз 
перевернулся в воздухе. Еще' 
говорили, что летчики все-таки 
сумели отвести самолет от на
селенного пункта, и он упал в 
поле.

Заведующий травматологиче
ским отделением медсанчасти 
новотрубного завода В. Лукоя
нов:

— Уже через полчаса после 
аварии люди стали поступать 
к нам в больницу. Огромную 
помощь оказали работники 
совхоза «Первоуральский», ко
торые расчистили бульдозером 
дорогу для скорой помощи и 
пожарных машин. Кроме этого, 
в течение двух выходных дней 
около 300 первоуральцев доб
ровольно сдали кровь. На се
годня ее уже достаточно.

К понедельнику мы уже вы
писали двух легко пострадав
ших детей — за ними приехали 
родные. К сожалению, сегодня 
же утром скончалась вторая 
бортпроводница. Любовь Моты- 
рева. Ей было 36 лет. В тяже
лом состоянии находится ко
мандир корабля.

Б. ЯРКОВ.
Первоуральск.
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Члены Свердловского обкома ВЛКСМ,
делегированные от городских,
районных комсомольских организации

Городские 
комсомольские организации: 

АЛАПАЕВСКАЯ
Назарова Светлана

Александровна — секретарь 
комитета ВЛКСМ колхоза 
имени Чапаева.

Табола Елена Валенти
новна — заведующая отде
лом комсомольских органи
заций горкома ВЛКСМ.

АСБЕСТОВСКАЯ
Ксстрынин Михаил Пав

лович — первый секретарь 
горкома ВЛКСМ.

Катков Павел Юрье
вич — заместитель секре
таря комитета ВЛКСМ 
комбината «Ураласбест».

АРТЕМОВСКАЯ
Адуев Николаи Викто

рским — секретарь комитета 
ВЛКСМ (узловой).

БОГДАНОВИЧСКАЯ
Еременко Игорь Вла

димирович — главный инже
нер передвижной механизи
рованной колонны «Агро- 
промстроя».

БЕРЕЗОВСКАЯ
Золотннкова Светлана 

Борисовна — организатор 
внеклассной работы шко
лы № 3.

ВЕРХНЕПЫШМИНСКАЯ
Киреева Ирина Бори

совна — первый секретарь 
горкома ВЛКСМ.

ВЕРХНЕСАЛДИНСКАЯ
Белоусов Вячеслав Ген

надьевнч инженер ■ тех-
нолог металлургического за
вода.

Малаховская Ирина 
Николаевна — секретарь ко
митета ВЛКСМ НИИ маши
ностроения.

ИРБИТСКАЯ
Агафонов Геннадий 

Анатольевич — инженер мо
тоциклетного Завода.

ИВДЕЛЬСКАЯ
Детков Алексей Пет

рович — помощник началь
ника политотдела, г. Ив дель. 

КРАСНОУФИМСКАЯ
Охотников Сергеи Ни

колаевич — секретарь коми
тета ВЛКСМ опытно - экспе
риментального завода.

Симаржов Александр 
Петрович — заведующий от
делом комсомольских орга
низаций горкома ВЛКСМ. 
КАМЕНСК - УРАЛЬСКАЯ

Антонова Татьяна Ев
геньевна — заместитель сек
ретаря комитета ВЛКСМ ПО
«Октябрь».

Климина 
Владимировна

Светлана 
зубной

врач медицинского училища. 
Пошляков Юрий Вла-

димирович секретарь ко-
митета ВЛКСМ Синарского 
трубного завода.

Сладков Виктор Ни
колаевич — первый секре
тарь горкома ВЛКСМ.

КРАСНОТУРЬИНСКАЯ
Ермохнн Сергей Вален

тинович — первый секретарь 
горкома ВЛКСМ.

КИРОВГРАДСКАЯ
Суздалев Александр 

Павлович — секретарь коми
тета ВЛКСМ Верхнетагиль
ской ГРЭС.

КРАСНОУРАЛЬСКАЯ
Обухова Ольга Алек

сеевна — секретарь комите
та ВЛКСМ химического за
вода.

КАМЫШЛОВСКАЯ
Лопатин Игорь Влади

мирович — первый секре
тарь горкома ВЛКСМ.

КАРПИНСКАЯ
Никитина Светлана 

Николаевна — намотчица 
электромашзавода.

КАЧКАНАРСКАЯ
Барановский Юрий 

Бернардович — мастер гор- 
но - обогатительного комби
ната.

КУШВИНСКАЯ
Суриков Игорь Вяче-

славович первый секре-
тарь горкома ВЛКСМ.

НИЖНЕТАГИЛЬСКАЯ
Яковеико Игорь Оле

гович — первый секретарь 
горкома ВЛКСМ.

НИЖНЕТУРИНСКАЯ
Иванов Виктор Петро-

ВИЧ инженер - электро-

ник электроаппаратного за
вода.

НЕВЬЯНСКАЯ
Пологова Елена Юрь

евна — первый секретарь 
горкома ВЛКСМ.

ПОЛЕВСКАЯ
Селькова Светлана 

Владимировна — резчик 
труб Северского трубного 
завода.

ПЕРВОУРАЛЬСКАЯ
Брагин Константин 

Леонидович — волочильщик 
новотрубного завода.

Ворожцов Виктор Ни
колаевич — директор цент
ра «Фонд молодежной ини
циативы».

Петриков Николай 
Николаевич — первый сек
ретарь горкома ВлКСМ.

РЕВДИНСКАЯ
Диденко Николаи Ген

рихович — директор детско
го клуба «Калейдоскоп».

РЕЖЕВСКАЯ
Шангин Андрей Вла

димирович — фотокоррес
пондент городской газеты.

СЕРОВСКАЯ
Бирюков Анатолий 

Александрович — помощник 
сталевара металлургического 
завода.

Кудрявцев Игорь Ва
лерьевич — первый секре
тарь горкома ВЛКСМ.

Кузовлев Олег Леони
дович — секретарь комитета 
ВЛКСМ механического за
вода.

СУХОЛОЖСКАЯ
Трофимова Марина 

Михайловна — секретарь 
комитета ВЛКСМ совхоза 
«Знаменский».

СЕВЕРОУРАЛЬСКАЯ
Чистяков Андрей 

Львович — первый секре
тарь горкома ВЛКСМ.

СВЕРДЛОВСКАЯ
Таушканов Сергей Ва

сильевич — второй секре
тарь горкома ВЛКСМ.

ТАВДИНСКАЯ
Буряко Василий Вик

торович — первый секретарь 
горкома ВЛКСМ.

СВЕРДЛОВСКАЯ
Акатьев Сергеи Ген

надьевич — первый секре
тарь горкома ВЛКСМ.

Романов Евгений Вла
димирович — секретарь ко
митета ВЛКСМ Уральского 
электромеханического комби
ната.

СВЕРДЛОВСКАЯ
Родионов Роман Юрь

евич — секретарь комитета 
ВЛКСМ СПТУ-78. 
Комсомольские организации 

г. Нижнего Тагила: 
ДЗЕРЖИНСКИИ РАЙОН

Баженов Сергея Ива
нович — первый секретарь 
райкома ВЛКСМ.

Дубинин Сергей Афа
насьевич — секретарь коми
тета комсомола ПО «Урал
вагонзавод».

Шалыгин Андрей Ва
лерьевич — учащийся 11 
класса школы № 61.

ЛЕНИНСКИЙ РАЙОН
Антонов Валерий 

Юрьевич — первый секре
тарь райкома ВЛКСМ.

Калюнин Артур Ива
нович — секретарь комите
та комсомола домострои
тельного комбината.

Матвеева Наталья Сер
геевна — учащаяся педаго
гического училища № 1.

Семсшко Сергей Ва
сильевич — бурильщик Вы
сокогорского рудоуправле
ния.

ТАГИЛСТРОЕВСКИИ 
РАЙОН

Витлусов Сергей Сер
геевич — механик завода 
металлоконструкций.

Дударенко Вадим 
Наумович — заведующий 
отделом обкома ВЛКСМ.

Москвин Александр 
Викторович — секретарь ко
митета ВЛКСМ металлурги
ческого комбината. 
Комсомольские организации

г. Свердловска: 
ВЕРХ-ИСЕТСКИИ

РАЙОН
Кузьмин Александр

Игоревич — ассистент меди
цинского института.

Патимов Олег Вадимо
вич — первый секретарь 
райкома ВЛКСМ.

Сурин Константин Ве
ниаминович — заместитель 
секретаря парткома УВД 
Свердоблисполкома.

Тепляков Сергей Ни
колаевич — секретарь ко
митета ВЛКСМ швейной 
фабрики № 3.

Халисов Фарид Ра
шитович — секретарь коми
тета ВЛКСМ ВИЗа.

КИРОВСКИИ РАЙОН
Барбин Николай Ми-

хайлович старшин науч-
ный сотрудник Института 
электрохимии Уральского 
отделения Академии наук 
СССР.

Бобров Александр Ев
геньевич — аспирант Ураль
ского госуниверситета.

Королев Андрей Ни-
колаевич первыи секре-
тарь обкома ВЛКСМ.

Сергеевич
Парфенов Евгений

первый секре-
тарь райкома ВЛКСМ.

Курило Виктор Вик-
торович
«Вектор».

наладчик ПО

Сафонов Анатолий 
Александрович — студент 
Уральского политехническо
го института.

Суставов Владимир
.Павлович второй секре-
тарь райкома ВЛКСМ.

Турчанинова Галина
Викторовна — секретарь ко
митета ВЛКСМ Уральского
политехнического института.

Игорь Ген-Шошин
надьевич — инженер Ураль
ского электромеханического 
завода.

ЛЕНИНСКИЙ РАЙОН
Василюк Евгений

Альбертович — заведующий 
отделом комсомольских ор
ганизаций райкома ВЛК.СМ. 

Комиссарова Гелия
Витальевна III секретарь
райкома ВЛКСМ.

'Галуц Сергей Герма-
нович научный сотруд-
кик горного института.

Цыпленков Владимир
Леонидович первый сек-
ретарь горкома ВЛКСМ.

Чирков Александр 
Владимирович — зам. ТИПа 
института «Уралтеплоэлект- 
ропроект».

ОКТЯБРЬСКИЙ РАЙОН
Антонов Александр 

Анатольевич — инженер-тех
нолог завода радиоаппара
туры.

Быков Сергей Влади-
мирович секретарь коми-
тета комсомола оптико-ме
ханического завода.

Калинченко Дмитрий 
Алексеевич — работник об
кома ВЛКСМ.

Карпов Евгений Вла
димирович — студент УрГУ.

Тимганов Дамир Леро-
нович первый секретарь
райкома ВЛКСМ.

Ушаков Олег Альбер-
товнч заместитель сек-
ретаря комитета комсомола 
НП ОА.

ОРДЖОНИКИДЗЕВСКИИ 
РАЙОН

Ветлужскнх Андрей 
Леонидович — первый сек
ретарь райкома ВЛКСМ.

Кашин Алексей Кон
стантинович — директор 
Комсомольске - молодежно
го хозрасчетного центра 
«Экое».

Краев Андрей Евгень
евич — секретарь комитета 
ВЛКСМ «Уралэлектротяж- 
маша».

Леонтьев Юрий Ев
геньевич — секретарь обко
ма ВЛКСМ.

Луценко Андрей Ми-
хайлович секретарь ко
митета ВЛКСМ ПО «Урал
маш».

Мальцев Юрий Стани-
славович
да имени Калинина.

наладчик заво-

Окулов Андрей Ген
надьевич — секретарь коми
тета ВЛКСМ завода имени 
Калинина.

ЧКАЛОВСКИЙ РАЙОН
Вершинин Андрей Ни

колаевич — техник-конструк
тор Свердниихиммаша.

Климович
катрушин Андрей

первый секре-
тарь райкома ВЛКСМ.

Ширшикоа Юрий
Викторови-i директор
центра НТТМ «Акцепт».

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ 
РАЙОН

Бухарин Сергей Пав
лович — секретарь комите-
та ВЛКСМ ;
Свердлова.

Дерябин 
Николаевич — 
тонного депо

завода имени
Александр 

механик ва- 
« Свердловск-

Сортировочный».
Силин Яков Петро

вич — военнослужащий.
Югрин Константин

Васильевич первый сек-
ретарь райкома ВЛКСМ.

Районные 
комсомольские организации: 

АРТИНСКАЯ
Кардашин Александр

Викторович первый сек-
ретарь райкома ВЛКСМ.

АЧИТСКАЯ
Воллов Алексей Ми-

хайлович директор моло-
дежного центра «Меридиан».

БАИКАЛОВСКАЯ
Негров Сергеи Ев

геньевич — второй секре
тарь райкома ВЛКСМ.

БЕЛОЯРСКАЯ
Корзенева Светлана

Ивановна секретарь ко-
митета ВЛКСМ иРСа атом
ной электростанции.

ВЕРХОТУРСКАЯ 
Созинов Сергеи ьлади-

мирович второй секре-
тарь райкома ВЛКСМ. 

ГАРИНСКАЯ 
Лазу тин Сергей Пав

лович — первый секретарь 
райкома ВЛКСМ.

ИРБИТСКАЯ 
Абросимов Сергей

Прохорович первый сек-
ретарь райкома ВЛКСМ. 

КАМЕНСКАЯ 
Балакин Михаил Сер

геевич — первый секретарь 
райкома ВЛКСМ.

НИЖНЕСЕРГИНСКАЯ 
Воронцов Александр

Валерьевич первый сек-
ретарь райкома ВЛКСМ.

НОВОЛЯЛИНСКАЯ
Кузнецов Юрии Ва

лентинович — инструктор 
райкома ВЛКСМ.

ПРИГОРОДНАЯ
Гусельников Евгений 

Модестович — секретарь ко
митета комсомола Анатоль- 
евского асбестового горно- 
обогатительного комбината.

ПЫШМИНСКАЯ
Косарев Дмитрий 

Аркадьевич — тракторист 
колхоза им. Ленина.

СЛОБОДО-ТУРИНСКАЯ 
Обросов Александр

Владимирович первый
секретарь райкома ВЛКСМ.

СЫСЕРТСКАЯ 
Долженко Алексей

Артулаевнч первый сек-
ретарь райкома ВЛКСМ.

ТАЛИЦКАЯ
Якупов Булат Дида-

рович второй секретарь
райкома ВЛКСМ.

ТУРИНСКАЯ
Малыхин Юрий Ива-

новнч второй секретарь
райкома ВЛКСМ.

ТУГУЛЫМСКАЯ
Лузин Андрей Нико

лаевич — первый секретарь 
райкома ВЛКСМ.

ТАБОРИНСКАЯ
Костровская Ирина 

Федоровна — швея - за
кройщица Дома быта.

ШАЛИНСКАЯ
Езов Вячеслав Алек-

сандрович
тель райвоенкомата.

ответисполни-

Члены обкома ВЛКСМ, 
избранные на конференции:

Ануфриев Олег Юрь
евич — учащийся средней 
школы № 6, г. Первоуральск.

Афоиасьев Алексей 
Анатольевич — учащийся 
Исовской средней школы, 
г. Нижняя Тура.

Басаргин Виктор Федо
рович — секретарь обкома 
ВЛКСМ.

Бодяк Руслан Анд
реевич — помощник на
чальника политотдела ВВ 
МВД СССР по Уралу.

Брулев Сергей Евгенье
вич — председатель ВММТ 
«Спутник» обкома ВЛКСМ.

Бусыгина Ирина Ми
хайловна — секретарь об
кома ВЛКСМ.

Горнушкин Констан
тин Николаевич — учащий
ся средней школы № 55, 
г. Та лица.

Дульцев Александр 
Георгиевич — учащийся 
средней школы № 25, г. Рев- 
да.

Ефимчик Владимир 
Владимирович — редактор 
газеты «На смену!».

Залесский Олег Льво
вич — председатель совета 
комсомольских организаций. 
Свердл. высшего военно-по
литического танко-артилле
рийского училища (СВВП- 
ТАУ).

Зиновьева Галина 
Леонидовна — ст. пионерво
жатая средней школы № 3, 
г. Ревда.

Козлов Павел Лео
нидович — врач.

Кононов Александр Ва
сильевич — военнослужа
щий.

Копырии Василия 
Артемьевич — профессор 
УрГУ.

Коркин Анатолий 
Вениаминович — командир 
обл. студенческого строив 
тельного отряда.

Онищенко Лариса 
Сергеевна — секретарь ко
митета ВЛКСМ СПТУ-127, 
г. Первоуральск.

Паламарчук Дмитрий 
Николаевич — учащийся 
средней школы № 4, г. Ка
менск - Уральский.

Полозов Вадим Вла
димирович — учащийся 
СПТУ-91, г. Свердловск.

Смирнова Таисия Ни
колаевна — учащаяся сред
ней школы № 52, г. Сверд
ловск.

Уваров Сергей Ана
тольевич — военнослужа
щий.

Федосов Эдуард Ва
лерьевич — учащийся Ка
менской средней школы, 
Каменский район.

Чехлов Олег Юрье
вич — учащийся средней 
школы № 78, г. Свердловск.

Чувилкин Андрей 
Васильевич — работник об
кома ВЛКСМ.

Широбокова Галина 
Николаевна — студентка 
пед. училища № 2, г. Ниж
ний Тагил.

Шабалин Владимир 
Владимирович — пом. нач. 
политотдела УВД Свердобл- 
исполкома.

Штинов Владимир 
Николаевич — проректор 
УрГУ по международному 
сотрудничеству.

Школьник Александр 
Яковлевич — председатель 
областного совета Всесоюз
ной пионерской организации 
имени В. И. Ленина.

Новосёлов Петр Вик
торович — инженер СПО- 
ГАТ-1, г. Свердловск.

Башарова Лайла Ху
саиновна — секретарь ко

митета ВЛКСМ СПТУ-49, 
г. Нижний Тагил.

ПОВЕРИМ ОПТИМИСТЙМ!
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).
О мужественности и реши

тельности в отстаивании свое
го мнения говорил Владимир 
Путилин, секретарь комитета 
ВЛКСМ Свердловского горно
го института. Итоги социоло
гических исследований, отме
тил он, в частности, свидетель
ствуют о низком престиже 
комсомольских работников. В 
чем причина? Почти всегда 
лидеры комсомола (и секрета
ри нашего обкома, и ЦК 
ВЛКСМ) плетутся в хвосте со
бытий, это бледная копия 
партаппарата. Его привлекает 
решительность Ленинградско
го горкома ВЛКСМ, ему не 
по душе молчание, отсутст
вие точки зрения на десятки 
важных событий в жизни 
страны (выборы, забастовки) 
и области. Тут уместно вспом
нить, как оперативно включил
ся в конфликт Свердловский 
горком ВЛКСМ в ситуации с 
недовольством горожан 29 
декабря действиями торговли 
и горисполкома. Такая поли
тическая работа, безусловно, 
прибавляет авторитета.

МНОГИХ делегатов забо
тит кризис в комсомо

ле, падение популярности к 
членству в его рядах. Алексей 
Воронцов (Нижние Серги) во
обще поставил вопрос реб
ром: речь не об авторитете, 
а о том, как заново создать 
организацию. «Выход свобод
ный по уставу объявим, а вы
ходить из комсомола будет 
некому!» — вот суть его вы
ступления. «Пора не только 
констатировать факты, а де
лать выводы». Александр 
Школьник, председатель обла
стного совета пионерской 
организации, с другой сторо
ны, говорит о том же: «Что 
делать, когда полноводная ре
ка начинает мелеть? Давайте 
расчищать родники (имеются 
в виду первички), давайте ду
мать о смене — о пионерии!»

А когда выступал Андрей 
Трубин (Нижний Тагил), народ
ный депутат СССР от ВЛКСМ, 
и говорил о проблемах детст
ва, об экологической катастро
фе, о предложении создать 
на Чусовой Всесоюзный моло
дежный центр, я почему-то 
вспомнил, как несколько лет 
назад увлеченно обсуждалась 
идея создания силами комсо
мольцев загородной летней 
дачи для детдомовцев. Был 
проект, нашлось подходящее 
место... И вот сейчас речь о 
детях - инвалидах, как бы рас
пространить и на них ряд 
льгот, Опять делить, перерас
пределять? А не лучше вспом
нить об идее постройки дачи 
для сирот или инвалидов? 
Может, центр подождет?

НО ДАВАЙТЕ отвлечемся 
от прений. И после вы

ступления секретаря ЦК 
ВЛКСМ Сергея Рогожкина, по
священного подготовке к XXI 
съезду комсомола, перестрой
ке работы Центрального Ко
митета, в зале не создалось 
столь знакомой по прошлым 
застойным временам атмос
феры умиротворяющего сог
ласия. Вопросы С. Рогожкину 
сыпались как из рога изоби
лия. В чем проявляется поли
тическая власть ЦК ВЛКСМ? 
Имеет ли аппарат ЦК свою 
позицию? Кому принадлежат 
финансы ЦК? Почему не вы
полняется постановление об 
увеличении зарплаты журна
листам молодежных изданий?

Во второй день работы кон
ференции почти два часа (во 
время большого перерыва) 
С. Рогожкин и второй секре
тарь обкома партии В. М. Ма- 
нюхин отвечали на вопросы де
легатов. И снова лавина острых, 
нелицеприятных мнений, наив
ных и каверзных вопросов, де
ловых замечаний и общефило
софских рассуждений.

Вот несколько наскоро зане
сенных в мой блокнот вопро
сов. Сколько в аппарате ЦК 
ВЛКСМ конъюнктурщиков? Не 
утопия ли — изменение отно
шений партии и комсомола? 
Почему несправедливо распре
деляются по регионам страны 
путевки «Спутника»? Ваше от
ношение к Мироненко, Ельци
ну, Лигачеву? Почему руково
дители области редко встреча
ются с молодежью? Кратко пе
ресказывать ответы нет воз
можности. Скажу лишь, что, на 
мой взгляд, отвечавшие были 
искренни, обосновывали свое 
мнение, приводили конкретные 
цифры, обещали по частным 
вопросам дать позднее четкие 
ответы.

Уверен, что следует прислу
шаться и к тревоге, которая

ЧЛЕНЫ РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ ОБЛАСТНОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ, 
ДЕЛЕГИРОВАННЫЕ ОТ ГОРОДСКИХ, РАЙОННЫХ КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ

Городские комсомольские 
организации:

АСБЕСТОВСКАЯ
Коковин Сергей Николаевич 

— заместитель главного бух
галтера Центрального рудоуп
равления.

БЕРЕЗОВСКАЯ
Карасев Николай Николае

вич — председатель ревизи
онной комиссии областной 
комсомольской организации.

ВЕРХНЕСАЛДИНСКАЯ
Казарян Агасин Владимиро

вич —- работник обкома 
ВЛКСМ.

КРАСНОУФИМСКАЯ
Дунаева Галина Васильевна 

— старший продавец райпо.
КАМЕНСК - УРАЛЬСКАЯ

Софина Ольга Александров
на — работник обкома ВЛКСМ. 
Шарыгина Татьяна Афанасьев
на — председатель ревизион
ной комиссии городской ком
сомольской организации.

КРАСНОТУРЬИНСКАЯ
Горшков Николай Александ

рович — секретарь комитета 
ВЛКСМ треста «Базстрой».

КРАСНОУРАЛЬСКАЯ
Синева Любовь Константи

новне —- заведующая секто
ром учете горкома ВЛКСМ.

КАМЫШЛОВСКАЯ
Бунькова Ирина Владимиров

на — заведующая сектором 
учета горкома ВЛКСМ.

КУШВИНСКАЯ
Мальцева Татьяна Владими

ровна — бухгалтер гороно.
НИЖНЕТАГИЛЬСКАЯ

Целоусова Людмила Михай
ловна — председатель реви
зионной комиссии городской 
комсомольской организации.

ПЕРВОУРАЛЬСКАЯ
Варехина Любовь Вениами

новна — юрисконсульт иней
ной фабрики.

РЕВДИНСКАЯ
Пошляков Николай Ивано

вич — председатель ревизион
ной комиссии городской ком
сомольской организации.

СЕРОВСКАЯ
Залелеева Ралия Мамоновна 

— продавец магазина № 117.
Тюленева Ирина Александ

ровна — контролер • кассир 
магазина № 40 отдела рабоче
го снабжения.

СВЕРДЛОВСКАЯ
Волкова Алла Станиславовна 

— старший бухгалтер ПО 
«Свердгоршвейбыт».

Федотова Клавдия Михай
ловна — старший бухгалтер

Октябрьского отделения Агро
промбанка.

СВЕРДЛОВСКАЯ
Шиповская Валерия Никола

евна — воспитатель детского 
сада Уральского электрохими
ческого комбината.

Районные комсомольские ор
ганизации г. Нижнего Тагила: 

ДЗЕРЖИНСКАЯ
Шевченко Елена Анатольев

на — инженер - механик ПО 
«Уралзагонзавод».

ЛЕНИНСКАЯ
Чуднова Татьяна Юрьевна

—заведующая сектором учета 
комитета ВЛКСМ домострои
тельного комбината.

ТАГИЛСТРОЕВСКАЯ
Савина Галина Михайловна

—заведующая сектором учета 
райкома ВЛКСМ.

Районные комсомольские 
организации г. Свердловска: 

ЛЕНИНСКАЯ
Ворончихина Елена Ген

надьевна — продавец ЦУМа.
ОРДЖОНИКИДЗЕВСКАЯ

Толмачева Елена Анатольев
на — секретарь комитета 
ВЛКСМ II треста столовых.

ЧКАЛОВСКАЯ
Калганова Татьяна Михайлов

на — заведующая сектором

учета комитета ВЛКСМ кам
вольного комбината.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНАЯ
Шихова Елена Дмитриевна 

— заведующая сектором уче
та райкома ВЛКСМ.

Районные комсомольские 
организации:

НОВОЛЯЛИНСКАЯ
Мироненко Ангелина Семе 

новна — начальник инспекции 
госдоходов райфинотдела, 

ПРИГОРОДНАЯ
Латышева Лариса Алексеев 

на — старший бухгалтер сов
хоза «Николо - Павлозский».

СЫСЕРТСКАЯ
Зоткина Ирина Михайловна 

— старший бухгалтер Ара- 
мильской суконной фабрики.

ТУРИНСКАЯ
Тишкова Ольга Николаевна 

— заведующая сектором уче
та райкома ВЛКСМ.

СВЕРДЛОВСКАЯ
Воронин Сергей Павлович 

— помощник прокурора горо
да.

Избран на областной кон
ференции

Абсалямов Артур Винерович 
— секретарь комитета комсо
мола Свердловского юридиче
ского института.

сквозила в выступлении перед 
делегатами конференции, В. М. 
Манюхина. Он отметил, что не
обоснованно много внимания 
сейчас уделяется внутрисоюз
ным, структурным проблемам: 
новые модели, перемены в ап
парате. частности устава... Не 
останется ли разговорами вся 
эта, кан он выразился, «дворцо
вая кухня»? Что будет завтра, 
после этих разговоров? Шла 
речь и о большем внимании н 
первичкам, ио всему спектру 

, сопросов труда и быта молоде
жи. Особенно сейчас важна 
глубокая идеологическая гра
мотность комсомольцев. пере
стройка требует от ВЛКСМ, как 
от политической организации, 
умения отстаивать интересы, 
защищать Прага молодежи, 
умения выражать свою точку 
зрения. А пока хватает прагма
тиков, тех. кто не желает, н 
примеру, изучать в вузе обще
ственные науки, есть и те, 
кто открыто подчеркивает свое 
негативное отношение к лени
низму, Что касается комсомола 
области, то сейчас, с перехо
дом на региональный хозрас
чет, проблемы молодых рабо
чих обветрятся. Нельзя допу
стить, чтобы сложности, неиз
бежные с введением новых 
экономических отношений, от
разились на социальном поло
жении тех, кто только вступает 
в трудовую жизнь. Здесь дол
жен отстаивать их права ком
сомол.

В заключение В. М. Маню- 
хин подробно остановился на 
вопросе взаимоотношений пар
тии .и комсомола. Основа их, 
подчеркнул второй секретарь 
Свердловского обкома КПСС, — 
ленинские традиции совмест
ной работы. Основа для консо
лидации есть — стремление ус
корить перестройку.

ТО-ТО пожмет плечами— 
о чем, мол, три дня спо

рили? Разве может один деле
гат, представляющий на кон
ференции несколько сотен 
комсомольцев, выразить инте
ресы каждого? И того, кому 
только уроки бы выучить, и 
тому, чьи дети уже в школе 
сами учатся. Да, об этом тоже 
говорили. Старшеклассник с 
жаром доказывал, что если к 
младшим комсомольцам чле
ны союза не повернутся ли
цом, то надо создавать отдель. 
ную организацию — «союз 
учащихся». Другой выступаю
щий единственной заслугой 
комсомола за последние годы 
считает МЖК — конкретное 
дело с реальной отдачей в 
виде квартиры. Еще один ут
верждает, что комсомольские 
хозрасчетные предприятия вы
холостили политическую суть 
союза молодежи — главным, 
по его мнению, стало зараба
тывать побольше денег. И 
другое мнение, что «все эти 
МЖК, центры, фонды моло
дежной инициативы процвета
ют только за счет хаоса в 
большой экономике». Но поче
му-то никто не спорит, что фи
нансовые поступления созда
ли основу для оживления ра
боты горкомов и райкомов, 
разбудили -инициативу очень 
многих, что выявились фор
мальные и неформальные ли
деры.

Дмитрий Калинченко (Ок
тябрьский район Свердловска) 
поднял, по-моему, самую ост
рую проблему. Речь шла о сти
ле работы горкомов, райкомов 
и обкома ВЛКСМ со студенче
ством. Его он образно назвал 
«стилем минера», когда вдруг 
обнаруживается, что заложена 
очередная мина и она «тика
ет». Тут и вопрос о военных 
кафедрах, и печально знамени
тое «луковое дело». Разобщен
ность первичек, пробуждение 
и действия обкома и горкома 
только в моменты критические, 
когда «взрыв» недовольства 
рядовых членов союза неизбе
жен — все это из вчерашнего 
времени. И в этом смысле по
лезен итог Всесоюзного студен
ческого форума. Сейчас важно 
решить — как реализовать его 
идеи, кан полнее использовать 
интеллектуальный потенциал 
учащихся вузов и техникумов.

Кстати, роль студентов по 
ходу самой конференции ощу
щалась заметно. Вот, скажем, 
аспирант Уральского универ
ситета Андрей Глухих. Не раз 
и не два он точными реплика
ми, комментариями у «свобод
ного микрофона» помогал хо
ду дискуссии. Поддержал его 
зал и в вопросе к секретарю 
ЦК комсомола о принципи
альной разнице в позициях 
журналов «Смена» и «Молодая 
гвардия» — оба издания ЦК 
ВЛКСЛА, к тому же С. Рого
жкин—член редколлегии «Мо
лодой гвардии». В каком из 
изданий точка зрения ЦК?
м ЕЖДУ тем наступило 

время для второй части 
конференции. Отчет был, пре
ния состоялись, работу обко
ма делегаты подавляющим 
большинством признали удов
летворительной (хотя в двух 
выступлениях звучала оценка— 
«неуд»). Выбирали обком, рев- 
комиссию, делегатов на два 
форума. И вот что интересно: 
впервые были отложены Устлав 
ВЛКСМ, десяток инструкций 
ЦК, а VII пленум Свердлов
ского обкома в конце сентяб
ря принял постановление о 
прямом делегировании город
скими и районными комсомоль
скими конференциями 30 
процентов членов нового об
кома, двадцать процентов 
предлагали прежний обком 
ВЛКСМ и общественные фор
мирования при нем (к приме
ру, совет пионерской органи
зации, «Спутник», «На смену!» 
и т. д.).

На два вакантных места (все
го — 24) в состав свердлов
ской делегации XXI съезда 
ВЛКСМ конференция назвала 
9 кандидатов. После первого 
тура осталось трое. Двое из 
них (А. Бобров и А. Дуль
цев) одержали победу.

Еще одна новость — по кво
те в состав ЦК ВЛКСМ (по ито
гам XXI съезда) конференция 
должна была рекомендовать 
троих. Выбор кандидатур про
ходил открытым голосовани
ем. В выборах одержали побе
ду А, Королев, В. Цыпленков, 
А. Глухих. В Центральную рев- 
комиссию ВЛКСМ по квоте для 
нашей областной организации 
(один человек) рекомендова
ли И. Кирееву.

Е, КТО знаком с прак- 
■ тикой больших собратий,

знают, как немного времени 
обычно занимает принятие ре
золюции. Заранее пишется 
текст, работает редакционная 
комиссия. Делегаты вносят ряд 
исправлений, голосование — и 
все. На этот раз текст из девя
ти машинописных страниц об
суждался более шести часов! 
На это ушло все отведенное 
время и сверх того (отмени
ли даже два перерыва) в 
субботу 13 января. Десятки 
выступающих, • множество по
правок, споры и целые дис
куссии по ним. Еще раньше 
кто-то в президиуме пошутил 
из-за затянувшихся прений 
«по порядку обсуждения»: 
«Ну хватит, поиграли в депу
татов». Здесь же была от
нюдь не игра, хотя регламент 
поджимал. И снова аналогии 
со съездом: не принимать на 
слух весьма серьезные и 
принципиальные поправки, не 
прошедшие экспертизу редак
ционной комиссии конферен
ции. Лишь на пятой странице 
резолюции зал принял к дей
ствию это правило, и работа 
над итоговым документом по
шла конструктивно.

НЕСКОЛЬКО, на мой 
взгляд, важных штрихов 

к трем дням форума. Как за
ведено, наиболее отличившие
ся получили Почетные грамо
ты под аплодисменты зала, 
много теплых слое было ска
зано Анатолию Батову, бывше
му второму секретарю обко
ма ВЛКСМ, немало сделавше
му за годы выборной комсо
мольской работы.

Внимательно слушали деле
гаты выступление второго сек» 
ретаря Ленинабадского обко
ма ЛКСМ Таджикистана Петра 
Егорова. С комсомольцами 
этой области среднеазиатской 
республики у свердловчан 
крепкие дружеские связи.

По предложению делегата 
конференции Руслана Бодяка, 
помощника начальника полит
отдела Управления внутрен
них войск МВД СССР по Ура
лу, собравшиеся приняли ре
золюцию в адрес ЦК ВЛКСМ, 
ЦК ЛКСМ Азербайджана и 
Армении. В нем выражена тре
вога за судьбы ребят-ураль- 
цев, несущих там воинскую 
службу.

По ходу обсуждения резо
люции возникла проблема вза
имоотношений партийных и 
комсомольских организаций, 
в частности, уплаты взносов 
коммунистами, работающими 
в комсомоле и одновременно 
являющимися членами ВЛКСМ. 
Участники конференции дого
ворились дополнительно изу
чить вопрос, создав для этого 
комиссию обкома ВЛКСМ, и 
подготовить решение до 15 
февраля.

ЗАКЛЮЧАЕТ эти заметки 
рассказ об еще одних 
выборах. Конференция 

впервые прямым и открытым 
голосованием избирала пер
вого секретаря обкома ВЛКСМ 
Напомню, что осенью 1989-го 
четыре кандидата претендова
ли на этот пост. Тогда пленум 
обкома избрал первым Андрея 
Королева. На этот раз собы
тия развивались так — из за
ла названы четыре фами
лии — А, Королев, Ю. Гепта
нов, Ю. Леонтьев, В. Цыплен
ков. Двое последних попроси
ли самоотвод, и делегаты со
гласились с этим. Борьба раз
горелась между Андреем и 
Юрием. Были вопросы к кан
дидатам, к примеру, Ю. Рап- 
танов подробно разъяснял 
свою позицию, говорил об 
идеях встреч в Сургуте и 
Волжском, словом, выборы 
получились по-настоящему аль
тернативными, Аплодисментами 
подтвердил зал решение об 
избрании Андрея Королева, И 
в первые минуты после окон
чания конференции он при
нимал искренние поздравле
ния, крепкие рукопожатия, 
обещания поддержки делом.

Совсем коротко — об атмо
сфере первого пленума обкома, 
состоявшегося через полчаса 
после заключительного суб
ботнего заседания конферен
ции В малом зале Дворца мо
лодежи больше сотни членов 
нового обкома (кандидатов те
перь не будет), работннии ап
парата обкома, журналисты, 
просто любопытные из числа 
участников конференции. Анд
рей Королев предлагает из
брать второго секретаря обко
ма. И снова альтернативные 
кандидатуры — Вадим Дуда- 
ренно и Владимир Цыпленков. 
Пробовали голосовать подняти
ем рук, считали, но ясности 
не было. Тогда состоялось по
именное (по списку) голосова
ние, у каждой Фамилии члена 
обкома ставили букву «Д» или 
«Ц». В итоге — победа В. Цып
ленкова (68 «за»), за В. Дуда- 
ренно 38 голосов. При выбо
рах секретарей В. Басаргина, 
И. Бусыгиной. Ю. Леонтьева 
мнение было единодушным, за 
них голосовало большинство. 
ЙЗ ЭТОМ отчете нет воз- 
** можности подробнее рас

сказать о многих других собы
тиях 11—13 января во Дворце 
молодежи. Не осталось места 
для кратких интервью с деле
гатами конференции и более 
развернутых комментариев. К 
этому наша газета еще не 
раз вернется. Важно подчерк, 
нуть, что в прошлом осталась 
пресловутая парадность, что 
нет отрепетированности и 
показного бодрячества.

Нелегкие дни переживает 
наш союз молодежи, и пото
му в цене конкретность, от- 
кровенный тон, деловитость, 

«Снова правильные слова?—с 
сарказмом заметит песси
мист.— Когда будут столь же 
решительные дела?» Давайте 
поверим тем, кто с оптимиз
мом думает о будущем ком
сомола, о предстоящем съезде 
ВЛКСМ. Перемены есть, и сто
ронников обновления комсо
мола на XXVI Свердловской 
областной отчетно-выборной 
конференции было явное боль
шинство. Отчет подготовил

А. ПАНОВ. 
Фото В. ЯКУБОВА.



3 стр. 16 января 1990 года

НА СМ ШУ! ваи

тикер

ушонедельн 
псвторнюсср 
жередачетв

ергпя- 
пщап'4

желе: 
горчи! 
годам»

мк вторнике] 
едачетверп 
ертпятчищи

.ник вт о рн». 
жередачетвер» 

.»четверг пятницам
-онеде. 
ктквтс 
В.икср* 
Бертта

торни 
.четве 

д,пятчи

ичетвер. .^тницаг 
огпя т ницапонег

I ТАСС И АПН СООБЩАЮТ
Когда президент Финлянд

ской Республики вступает в 
должность, слова присяги он

'понедельна

.ионе дел ы* 
лквторнике 

никсредаче

недел 
ИК ВТО 
едаче 
ергпя 
тница 
недел

по недел. 
шьниквтс 

/орниксред, 
/|етвергпятн 

/пятни «чпонед 
/«щапт удельн 
/дельн У-орник 

никвторниксрелачетв! 
ииквторнихсредачетв! 
педачетвергпятницап:

-.цеДМЬНИКВ1 
зльиикаториикс 

•орниксредачет! 
■ницаг 
1вдел> 
IbHWKt 
JHHKCJ 
1ачет| 
1ачет! 
.ницаг

№

ЗА ПАНАМЦЕВ РЕШИЛИ, произносит на двух
финском и шведском.

языках:
Такая

КАКОМ ЯЗЫК ГЛАВНЕЕ?
НО сопротивление продолжается
Дозвониться из Мехико до Панамы уда

лось в большим трудом. Многие номера 
молчали. По другим — вежливый магни
тофонный голос сообщал: «Линия ремонти
руется, извините». Ремонтировались все 
пять линий Национальной федерации проф
союзов государственных служащих, куда я 
пытался пробиться, а домашний телефон ее 
генерального секретаря Эктора Алемана не 
отвечал...

Мне хотелось верить американцам, осо
бенно сейчас, после Мальты. Хотелось, что
бы их заявления о благородной миссии 24 
тысяч морских пехотинцев по восстановле
нию демократии в Панаме оказались прав-

опасаются худшего. Взяли Чучу 
са...

Признаться, я так и ахнул при 
сестин. Хосе де Хесус Мартинес,

Мартове-

этом из- 
которого

дой. Но сомнения росли и усиливались 
каждым поворотом телефонного диска, 
каждым длинным гудком в трубке.

с 
с

вся Панама знает как Чучу Мартинеса. 
Адъютант и личный секретарь Омара Тор- 
рнхоса, написавший о нем книгу, которая 
стала бестселлером на континенте. Совсем 
недавно мы пили кофе на веранде его ма
ленького домика на окраине столицы, и я 
спросил: «Чучу, вы, столь ревностно и от
крыто отстаивая идеалы Омара Торрихоса, 
не опасаетесь ли за свою жизнь, за жизнь 
близких?». И он, сморщив в улыбке свое 
лукавое лицо фавна, обрамленное неряшли
вой седой бородой, ответил: «Боюсь, конеч
но. Но дорогу-то я ведь сам выбирал... Еще

традицмя — одно из проявле
ний двуязычия, давно сложив
шегося и официально закреп
ленного в стране законом. На 
двух языках здесь дублирует-
ся очень многое: названия
улиц и учреждений, ресторан
ные меню и бланки врачебных 
рецептов, билеты в театр и то
варные этикетки. Вы берете в 
руки увесистый справочник 
хельсинкской телефонной сети 
и делаете еще одно откры
тие: практически все дежур
ные службы имеют два номе-
ра для тех, кто говорит

В Финляндии это давно не проблема

Наконец удача! Итсель Веласкес, дирек
тор одиннадцатого канала телевидения, ска
зала, прорезав своим хорошо поставлен
ным, четким голосом диктора треск и шоро
хи расстояний: «Слушаю...».

Рассказ Итсель подтвердил мои опасе
ния.

— Вооруженное сопротивление оккупаци-
онным войскам продолжается, говорила
ова. -- Тебе не слышно, наверное, но бук
вально в квартале от моего дома сейчас 
идет перестрелка, сижу на полу, у стены. 
Вдруг какая-нибудь шальная пуля зале
тит... Стреляют и в других районах города. 
Разумеется, по сравнению с тем, что тво
рилось в первые сутки интервенции, — 
это просто спокойствие. По слухам, в горах 
северо-запада и северо-востока Панамы идут 
партизанские боевые действия против аме
риканцев. Говорю «по слухам» потому, что 
е информацией до сих пор плохо. Боль- 
пгинство газет и радиостанций не функцио
нируют. Закрыт пока и мой, одиннадцатый, 
канал. Нет гарантий безопасности сотруд
ников. Безопасность и неприкосновенность 
гарантируются только тем радиостанциям, 
телеканалам и газетам, которые сотрудни
чают с новым правительством и южным 
командованием США. Но они вместо объ
ективного освещения событий передают и 
публикуют официальные сообщения и ком
мюнике американцев...

— Итсель, здесь, в Мексике, появились
сообщения о нормализации жизни 
свой столице. Так ли это?

— Как тебе сказать... Начали 
первые магазины, однако торговля

в павам-

работать 
остается

парализованной грабежами. Ни оккупанты, 
ни вновь созданные силы общественного 
порядка не могут справиться с ними. Вооб- 
ще-то «джи-ай» заняты Другйм... Кое-где 
разбираются баррикады, расчищаются за
валы. Но разрушений очень много, в резуль
тате американских бомбардировок лишь в 
одном квартале — Чоррито, в центре горо
да, — осталось без крова 20 тысяч 
Это бедняцкий квартал, люди там 
ро отстроятся, а пока их собрали 
диене...

— Чем же заняты американские

человек, 
не ско- 
на ста-

войска?
— Блокадами. Вначале блокировали по

сольства Ватикана, Кубы, Никарагуа, Ли
вии. Сейчас проводят «чистку»: методично, 
дом за домом, квартал за кварталом «очи
щают» столицу от оппозиционеров и сторон
ников генерала Норьеги. Арестовано четы
ре с половиной тысячи. Это — по офици
альным данным, сколько задержано в са
мом деле — не знает никто. Американцы не 
публикуют списки арестованных. О судьбе 
пленников тоже ничего не известно. Многие

страшнее заблудиться... 
тили! Теперь понятно, 
но молчал его телфон, 
звониться.

Итак, в Панаме идет

». Значит, его схва- 
почему так обречен- 
когда я пытался до-

охота за людьми, и
независимые органы массовой информации 
находятся под фактическим запретом. «Хо
рошие» основы демократии закладывают 
Соединенные Штаты в этой стране. Много
обещающее начало: осчастливили Панаму 
новым «демократическим» правительством 
во главе с Гильермо Эндара, который при
нес присягу президента на американской 
военной базе под звездно-полосатым фла
гом; перебили сотни ни в чем не повинных 
мирных жителей во время бомбардировок; 
оставили без крова и средств к существова
нию тысячи панамцев, а сейчас развязали 
репрессии против инакомыслящих, превра
тив территорию своих баз в концлагеря...

— Итсель, насколько верны просочив
шиеся сюда слухи о массовом убийстве ка
детов военной школы в Рио-Ато, 14—16- 
летних мальчишек?

по-фински, и для тех, кто пред
почитает шведский. На род
ном языке представитель каж
дой из двух общин может по
лучить необходимую справку 
в телефонном адресном бюро, 
узнать точное время, ознако
миться с последними новостя
ми, проверить, не выиграл ли 
его билет в последнем тираже 
популярной лотереи, и даже 
прослушать молитву...

Равноправие финноязычной 
и шведоязычной групп населе- 

'ния Финляндии было гаран
тировано конституцией 1919 
года. Сейчас, спустя 70 лет, 
можно оценивать такое реше
ние как дальновидное и хоро
шо продуманное. А ведь не 
исключался и другой вариант,

стой арифметики: шведы, со- 
стлеляя всего шесть процен
тов населения, находятся в 
явном меньшинстве, почему 
же предоставлять им равные 
права? Отнесись тогда к про
блемам сосуществования двух 
этнических групп, двух куль
тур с высокомерием арифме
тического большинства, были 
бы неизбежно посеяны семена 
раздора, а кто знает, какие 
всходы они бы дали в буду
щем. К счастью для Финлян
дии, этого не случилось.

Пожалуй, самым важным 
инструментом практической 
реализации равноправия стал 
принятый в 1922 году закон о 
языке. Этот документ, неод
нократно впоследствии изме
нявшийся и дополнявшийся, 
четко регламентирует порядок 
применения двух государст-

ходят все законы, составляют
ся предложения, которые 
правительство вносит на рас
смотрение парламента. Спе
циальные постановления пере
числяют категории государст
венных чиновников, которые 
в обязательном порядке дол
жны владеть обоими языками. 
Чтобы не возникало недоразу
мений, определены даже 
уровни лингвистических позна
ний для претендентов на тот 
или иной пост в госаппарате. 
Подобные требования предъ
являются врачам и фарма
цевтам, а также продавцам, 
официантам и другим работ
никам сферы обслуживания. 
Есть предписания относитель
но использования финского и 
шведского в церкви и армии.

По языковому принципу 
подразделяются все финские

библиотеке для меньшинстве 
должен быть обеспечен со
ответствующий подбор книг.

Оба государственных языка 
обязательны для обучения в 
школах, хотя ученик все же 
имеет некоторую свободу вы
бора. Если он, скажем, учится 
в финноязычной школе, ему 
разрешено выбирать, в каком 
классе начать изучение, на
пример, английского или рус-

нием шведским могут похва
статься лишь восемь процен
тов финноязычного населения.

У шведской общины в Фин
ляндии есть своя политическая 
партия, достаточно широкое 
представительство в парла
менте и правительстве. Хоро
шо организована система 
удовлетворения духовных за
просов. Активно действуют 
шведоязычные научные, куль
турно - просветительские, ре
лигиозные, спортивные орга
низации. В районах прожи
вания шведов свыше ста му
зеев, к их ублугам — четыре 
профессиональных театра.

ского, а в каком
го. Чем 
бор, тем 
уровень 
школы. В

шведско-

Местные 
выпускают

книгоиздательства 
ежегодно около

венных языков. О том, 
делается на бытовом 
говорилось выше.

Между тем, 
неукоснительное

куда

как это 
уровне,

важнее
соблюдение

этого принципа в более серь
езных сферах. Так, каждому 
гражданину Финляндии обес
печено право объясняться на 
родном языке в суде. Одно
временно на двух языках вы-

коммуны основные
цы административного

едини- 
деле-

раньше сделан вы- 
выше, естественно, и 
знаний к окончанию 
финских школах сей-

час вне конкуренции англий
ский. Его в качестве первого 
иностранного языка выбирают 
свыше 90 процентов учащих
ся. В шведских же школах 
картина иная. Там по-прежне
му предпочтение отдают фин-

600 наименований книг на 
шведском. Нет недостатка в 
газетах и журналах, в теле- и 
радиопередачах.

С Кристианом Брандтом, 
секретарем шведского фоль
кетинга Финляндии — своего 
рода парламента на общест
венных началах, я встретился 
в дни, когда из нашей страны 
одно за другим шли сообще-

скому. Дело тут, 
в какой-то особой

понятно, не

основанный

Мехико.

М. БЕЛЯТ, 
соб. корр. АПН.

логике про

Лишь 
ограняет

— Да, это было. Больше ста мальчиков 
погибли под бомбами и снарядами. Говорят, 
их штурмовали сверхсовременные истребите
ли-бомбардировщики.

Наш разговор с Итсель прервался, как 
будто кт'о-то пулей перебил телефонный про
вод.

Соединенные Штаты называли режим Но
рьеги «диктаторским и антидемократичным», 
что, собственно, и послужило одним из по
водов для вторжения. Итсель сказала мне, 
что огромная часть населения столицы при
ветствует падение этого режима, открыто 
выражает свою радость. Не знаю, насколько 
лучше правительство Эндары правительства 
Норьеги. Очевидно одно — и при Эндаре го
ворить о какой-либо демократии не прихо
дится. Кстати, новый президент Панамы уже 
заявил, что ни о каких выборах в течение 
ближайших пяти лет он и слышать не хочет. 
Ну, чем не диктатура? И в чем ее отличие 
от прежней?

Разумеется, кто лучше. Норьега или Эн
дара, решать панамцам. Но все дело в том, 
что выбор этот сделала за них морская пе
хота США.

Не случайно, пожалуй, президент Перу 
Алан Гарсиа, резко осудив интервенцию 
против Панамы, подчеркнул, что правитель
ство Эндары столь же незаконно, как и ре
жим Норьеги. Похоже, такого же мнения 
придерживаются лидеры большинства госу
дарств Латинской Америки.

Английский журнал «Санди тайме мэгэзин» опубли
ковал отрывок из книги Роберта Чешира о деятельно
сти существующего в британской полиции специаль
ного подразделения по борьбе с городскими беспо
рядками.

Райот-Сити участок
земли площадью в 9 акров, 
расположенный на окраине 
Хоунслоу-Хит, — единствен
ный в Европе специализиро
ванный центр, где полипей-

ром довелось наблюдать, как 
инструкторы, играющие роль
зачинщиков беспорядков,

необходимой, включая, разу
меется, пластиковые пули и 
газ «си-эс».

Во время моего визита 
Кроуфорд, суперинтендант в 
Райот-Сити, первым делом 
показал мне комплекс «на
сильника», где инструкторы, 
размахивая железными пру
тьями, подстрекают курсан-

рядков, происшедших 
де, чем полицейские 
надлежащим образом 
низованы. По мнению

преж- 
были 
орга- 
поли-

ских обучают борьбе с 
порядками, приютился 
участком, застроенным 
лыми домами. Нет ни

бес- 
за 

жн- 
зна-

ков. указывающих
ление посетителю,

направ- 
ни каких

бы то ни было указаний на 
то, что происходит за спло-

осыпали недавно прибывших 
«фараонов» бутылками с за
жигательной смесью и дере- 
вянными кирпичами (от на
стоящих кирпичей отказа
лись, так как слишком мно
гие полицейские получали 
увечья). Разыгрывавшиеся 
внизу события носили доста-

тов обезоружить 
вать нападающих, 
мом деле это

и аресто-
«На са- 

ежедневно
случается где-нибудь в Лон
доне», — сказал Кроуфорд. 
В реальных ситуациях его 
собственные инструкторы, 
большинство из которых — 
это профессионалы высо-

цейских, характер уличного 
насилия изменился после 
карнавала в Ноттинг-Хилле 
в 1976 году, когда они дра
лись из-за крышек от мусор
ных баков, чтобы защитить
ся ими от летевших предме
тов; на кадрах, предостав
ленных Кроуфордом, были 
показаны растерянные поли
цейские констебли, мечущие
ся в разные стороны.

В 1981 году в Врикстояе
полицейские по-прежнему
надевали шлемы регулиров-

шным 
тех, что 
мы. где 
ла блей, 
принять 
складов,

забором наподобие 
опоясывают тюрь- 
режим охраны ое- 

Комплекс можно 
за один из многих 
которыми усеяна

Игры полицейских в Райот-Сити
ровная, безжизненная и без
людная территория в районе 
Хитроу.

Относительная безымян-
ность составной элемент
необходимой безопасности 
секретного полицейского 
объекта (охрану центра не- 
сут саперные и минометные 
патрули).

Местечко Хоунслоу явля-

точно реалистический харак
тер, чтобы на память сразу 
пришли Белфаст и Брикстон, 
Сент-Полз, Бристоль и Ток- 
стет. Они служили напоми
нанием о том, что в сердце- 
вине британского общества 
есть трещина, которая, слу
чись провокация, невезение

чайшего класса, 
— тяжелоатлеты 
родного уровня,

некоторые 
междуиа- 

действуют
подобно специальным бое
вым оперативным отрядам, 
порой во взаимодействии с

щиков, которые предохраня
ют от летящих кирпичей так 
же, как шелковый зонтик 
для защиты от солнца спа
сает от ливня. Затем воз
никло то, что полиция назо-

или экономический спад,

огневым подразделением

ется. 
с к им

выражаясь полицей-
языком,

стратегическо.
эквивалентом 

засекречен-
ного городке, где служащие
а мер и канских 
постоянную

ВВС ведут
подготовку к

войне. которая, как они от
чаянно и искренне надеются, 
никогда не начнется. Напя
лив на голову шлемы с заб
ралами. надев комбинезоны 
из огнеупорной ткани и во
оружившись прозрачными 
щитами, равными длине че
ловеческого тела, несколько 
сот полицейских каждую не
делю подставляют себя под 
град кирпичей и бутылок с 
зажигательной смесью, гото
вясь к борьбе с такими го-

может вновь нарушить внеш
нюю идиллию.

Полицейские смотрят на 
перспективы новых социаль
ных конфликтов со страхом. 
Один старший полицейский 
офицер, который был недав
но задействован в полицей
ском патрулировании демон
страции медсестер, сказал, 
что, хотя полицейские пыта
лись не привлекать к себе 
внимания и произвести бла-

Скотленд-Ярда.
Командующий полицей

ский может давать разреше
ние на применение огне
стрельного оружия, обладаю- 
•щего убойной силой, в то 
время как только старший 
офицер или его заместитель 
могут разрешать использова
ние пластиковых пуль и газа 
«си-эс», которые не чрева
ты смертельным исходом. 
Эта разница характеризует 
политические нюансы при 
возможных вариантах дейст
вий полиции.

вет « пгро(|>ессио1на лиз-мом

родекими беспорядками,
масштабы которых.
венно. для Британии

собст- 
пока

остаютсй неслыханными.
Однажды холодным вече-

гоприятное впечатление,
медсестры скандировали по 
их адресу; «Тэтчеровские 
сатрапы!» «Меня это здоро
во задело», — отметил он.

Но если магазины под
вергаются грабежу, автомо
били поджигаются, на ули
цах возводятся баррикады, 
полиция становится граждан
ской армией, которой пору
чено восстановить статус- 
кво, и она прибегнет к лю
бой силе, которую сочтет

В одном из 
сверкающий ряд
лись закованные 
«лендроверы».

ангаров в 
выстрои- 

в броню
Они

развивать скорость
могут 

до 90
миль в час, однако при рас
ходе одного галлона бензи
на на каждые четыре мили 
не являются идеальным 
транспортным средством для 
того, чтобы разъезжать по 
городам.

Кроуфорд показал мне те
левизионные кадры беспо-

ния. Если языковое меньшин
ство составляет восемь и бо
лее процентов населения или 
достигает трех тысяч человек, 
коммуна считается двуязыч
ной. А это автоматически на
лагает на местные власти до
полнительные обязательства. 
Какие? Они довольно разно
образны. Например, в местной

сти». Владеть на 
уровне финским

«лояльно
хорошем 

заставляет

ния о проявлениях 
ной нетерпимости, 
паратизма.

— Случаются ли

националь- 
розни, се-

жизнь: ведь работать боль
шинству финляндских шведов 
приходится в языковой среде 
большинства. По одним оцен
кам, половина, а по другим— 
и больше половины шведов в 
Суоми полностью двуязычны, 
тогда как свободным владе-
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флиты?
у нас кон-

переспросил меня
Кристиан. — Мелкие, конечно,
бывают. Но важно 
под контролем, 
честно обсуждать.

А.

держать их 
свободно и

СУРИКОВ,
корр. ТАСС. 

Хельсинки,

О ПРЕТЕНДЕНТЕ...
НА АЛБАНСКИЙ ПРЕСТОЛ

один телохранитель 
его величество Лс-

ку I, претендента на албан
ский трон, его жену-австра
лийку королеву Сьюзен и на
следного принца Леку, семи, 
лет, в их комфортабельном 
загородном доме в окрестно
стях Потаннесбурга. Это, воз
можно, рискованно: ведь, по 
словам Леки, он за последние 
годы избежал шести покуше
ний на евою жизнь.

Обычно охранников бывает 
больше, но самозванный ко
роль—оптимист от природы. 
Ведь он находится 50 лет в 
изгнании, ожидая возвраще
ния на троп в стране, кото
рую он покинул всего двух 
дней от роду. Он считает, что 
ожидание скоро. возможно, 
закончится. вП редстоящий 
год будет бурным, а поэтому
я дал отпуска 
штату. Позднее 
ли будет такая 
— заявил он.

всему своему 
у них вряд 

возможность»,

Конечно, возвращение Ал
бании — последнего бастиона
сталинизма 
ропе — к 
правлению

в Восточной Ев- 
монархическому 

выглядит малове-
роятным. Однако Лека еще в 
декабре продолжал свою кам
панию. нацеленную на про
возглашение королевской вла-
сти, торжествуя по поводу

»Мы
народ и 
женные

призываем албанский
албанские воору-

силы
совместно ради
незаконною режима, 
жающего подавлять I 
тать наших любимых 
и сестер».

Он рассчитывает 
переправить воззвание

действовать 
свержения

продол- 
и угне- 
братьев

тайком 
в Ал-

поневоле».
К моменту окончания на

шей с Кроуфордом прогул
ки проходившие снаружи 
занятия полицейских со щи
тами достигли кульминаци
онной точки. Во время бес
порядков передние ряды по
лицейских составляют пехо-' 
тинцы, расставленные ряда
ми по пять человек в каж
дом, подобно двум первым 
рядам во время схватки при 
игре в регби, скрывающиеся 
за тремя длинными щитами. 
Позади них располагаются 
группы захвата, полицейские 
из мобильной группы, воору
женные короткими, круглы-

в качестве зонтиков, штур
мовали здания под дождем 
кирпичей, бросаемых из 
окон верхних этажей (на по
лицейских, прокладывавших 
себе путь в дома, чтобы вы
селить людей, без спросу 
поселившихся там, обруши
вались такие тяжелые пред
меты, как, скажем, холо
дильники); кое-кто совершен
ствовал свое мастерство в 
удержании местности и за
калял боевой дух, в то вре
мя как инструкторы швыря
ли в них бутылки с зажига
тельной смесью. (Центр в 
Хоунслоу закупает каждый 
год 3 тысячи пустых буты
лок из-под молока).

Поужинав, полицейские 
провели тренировку в стрель
бе пластиковыми пулями.

Нынешнее ружье — кара
бин Л67, который стреляет 
пластиковыми пулями, — 
было разработано в 1942 го
ду. Его точность оставляет 
желать лучшего, и полиция 
боится ошибок и привлече
ния к суду, если вдруг при
дется выпалить из него в 
припадке ярости. О нику
дышной конструкции ружья 
или неумелом обращении с 
ним красноречиво свидетель
ствуют события в Северной 
Ирландии, где 17 человек 
были убиты пластиковыми 
пулями.

Заключительным учением 
в этот вечер стало генераль
ное сражение между курсан
тами и инструкторами, оде-

крата коммунизма.
»Мы, Лека I, король албан

цев, призываем наш народ, 
живущий в национальных 
границах и за их пределами,
воспользоваться 
потрясающими 
пейские страны

событиями, 
восточноевро- 

и восстать,
проявив единство и сплочен
ность, против тиранического 
и атеистического режима, 
столь долго терзавшего нашу 
любимую родину», — гово
рится в его воззвании.

банию, предусматривая в чис- 
'прочих способов сбрасы

вание листовок с воздушного 
шара.

^'^^Лека, сын короля Зогу, из
гнанного из Албании, серьез
но относится к лежащей на 
нем ответственности и свя
занным с ней опасностям. 
Его единственный телохрани
тель вооружен, хорошо обу
чен и пристально наблюдает 
за каждым движением гостя. 
Охраняют его постоянно 
шесть собак-боксеров. Сам 
Лека, ростов в шесть футов 
восемь дюймов, получил об
разование в Сандхерсте и по
стоянно носит при себе ре
вольвер и. кинжал .

»Ношение оружия — один 
из мужских обычаев албан
ского народа, — говорит он.— 
Каждый албанец носит огне
стрельное оружие е того дня, 
как считается мужчиной. Это 
— наша традиция».

Он считает, что покушения 
на его жизнь были организо
ваны Югославией в связи е 
его требованиями о присоеди
нении к Албании района Ко
сово, где проживают три мил
лиона албанцев.

Какой поддержкой изгнан
ный король пользуется в Ал
бании, неизвестно, несмотря

Крах козлмунизма в Восточ
ной Европе и робкие попытки 
в Албании осуществить ка
кие-то перемены убедили его, 
что приглашение, которого он 
ожидает всю жизнь, возмож
но, наконец поступит.

По его словам, волнения в 
Шкодере и Кукесе, двух го
родах на севере Албании, бы- 

, -Лгц.беспхищ.адно подавлены ,в 
.-прошлом • -месяце. Согласно 
другим данным, очень низок 
моральный уровень в армии, 
‘и в «Сигурими» (албанский 
зквивалент румынской «Секу- 
ритате»), а иерархию разъе
дает коррупция. Продукты 
рационируются, передвижение 
людей ограничено.

Подобно румынскому зКс- 
королю Михаю, Лека считает, 
что будущность его зависит 
от его потенциальных поддан
ных. »Конечно, если бы народ 
захотел, я бы отказался от 
своих притязаний на трон. 
После, всего, что они вынесли 
за 50 лет, я не намереваюсь 
вновь вводить тиранию, кото
рую они не захотят терпеть», 
— сказал он.

»Если они изберут респуб
лику, я буду счастлив елу- 
жиг^ им так, как мне зто бу
дет дозволено. Если они из
берут монархию, я буду сча
стлив служить им в зтом ка
честве».

А пока зто время не приш
ло, человек, предпочитающий, 
чтобы его гости называли его 
либо »Ваше Величество», ли-
бе просто »сэр», 
впредь проживать

будет и 
качестве

славы государства в изгнании 
в Южной Африке. Ведь это—

ми щитами, медики, 
графы и «сборщики 
тельских показаний»,

фото- 
свиде- 
с ко-

торыми поддерживается зву-
ковая связь. 

Некоторые курсанты,
включая старших офицеров, 
упражнялись в уличных ма
неврах под руководством ин
структоров-констеблей, дру
гие же, используя свои щиты

тыми в тренировочные ко- 
кроссовки. Боевая 
поставленная кур- 
гласила, что ма-

стюмы и 
задача, 
сайтам, 
стерская 
бутылок

по производству 
с зажигательной

смесью скрывается где-то на 
территории Райот-Сити; ну
жно было прочесать всю ме
стность и обнаружить ее. 
«Зачинщики беспорядков» 
задали им жару и заставили
капитулировать. Подозре-
ваю, что, когда вой сирены 
возвестил об окончании бое
вых действий, из-под шлемов 
вырвался вздох облегчения.

(АПН).

на его утверждение о 
чии в Албании целой 
«законспирированных» 
техников.

— Калейдоскоп

одна из немногих

МЕСЯЦ В XIX ВЕКЕ
Трудно представить себе жителя совре

менного, буквально пропитанного электрони
кой Сингапура без часов, радио, телевизо
ра, калькулятора или компьютера, если не 
посетить частную школу «Аутвард Бонд 
скул», где все эти атрибуты современности 
запрещены. В течение месяца сотни моло
дых сингапурцев, заплатив за специальный 
курс, обходятся не только без электрони
ки, но и книг, автотранспорта. Как считают 
инструкторы, все это метает достижению 
поставленной цели — познанию ультрасо
временными горожанами собственных воз
можностей, укреплению веры в свои силы. 
Такие качества необходимы многим выпуск
никам школ и колледжей, молодым служа
щим фирм, когда они сталкиваются с не
стандартными ситуациями в жизни.

Необычные условия жизни в «Аутвард 
Бонд», напоминающие знакомые нам спор
тивно-оздоровительные лагеря, вырабатыва-
ют у сингапурцев ценное качество 
сабливаемости, считают создатели

прясло- 
школы.

нали- 
сети 
мя-

стран, еде
человек с револьвером на бо
ку не привлекает к себе осо
бого внимания.

Пресс-бюро ТАСС.

Укрепление веры в евои силы я возможно
сти приобретается во время преодоления 
различного рода подвешенных высоко над 
землей канатных сеток, скалалазания, 
прыжков в залив с протянутых над водой 
веревок и многих других испытаний, с ко
торыми не сталкивается большинство жи
телей Сингапура в повседневной жизни. 
Специально на привитие чувства взаимопо
мощи в школе проводит занятия по команд
ной гребле иа каноэ в неспокойном море. 
«Только совместными усилиями нам уда-
лось добраться до берега», считают про-
шедгпие через это испытание Хуанг Хионт 
и Лин Кхо.

Школа принимает всех желающих в воз
расте от 18 до 39 лет, кроме имеющих 
пристрастие к алкоголю и табаку.

Те, кого посылают учебные заведения 
или компания, платят по 150 долларов за 
месячный курс, а частным лицам он обхо
дится в 380 долларов.

С 1977 года обучение в школе прошли 
около 48 тысяч жителей этого маленького 
островного государства.

НЕ В ЛАДАХ С БУКВАРЕМ
«Наша страна должна ужаснуться, про-

сто ужаснуться», сказа л министр обра-
зования США Лауро Кавасос, представляя
мрачные результаты 
навыков чтения и

очередного изучения 
письма американских

школьников. Эти навыки, подчеркнул ми
нистр, «совершенно не соответствуют» тре
бованиям, предъявляемым жизнью. «Чте
ние и письмо — это основные средства об
разования. Без твердой грамотности нельзя 
ожидать повышения уровня знаний в обла
сти математики, истории, географии или 
других предметов. Последствия этого для 
интеллектуальной мощи страны будут ог
ромными — поистине разрушительными»,— 
предупредил Л. Кавасос, указав на необхо
димость самых срочных, радикальных ре
форм национальной системы образования.

Исследование, которое представил ва 
пресс-конференции в своем министерстве 
Л. Кавасос, было проведено Национальным 
статистическим центром в области образо
вания. Он различает пять уровней чтения, 
начиная от «элементарного», при котором 
ребенок или взрослый может разобраться 
в телевизионной программе или понять
уличные знаки, кончая «повышенным»,
на котором можно понять научные тексты, 
литературные эссе, исторические докумен
ты, технические тексты. Менее 5 процентов 
17-летних школьников США обладают «по
вышенными» навыками чтения, а 58 про
центов не читают и на четвертом уровне, 
когда школьник может понять, кратко из
ложить и объяснить сравнительно сложный 
текст типа редакционной статьи в газете.
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ид смену?

Летающие тарелки 

на улице Белинского

В областном Доме природы работает московская 
выставка-сенсация «НЛО, инопланетяне, снежный че
ловек». Сегодня небольшую экскурсию по залам вы
ставки ведут ее организаторы и научные руководите
ли. Вопросы им задает директор Дома природы 
Г. ФЕДОРОВА.

РЕКААМНОЕ ОБЛАСТНОЕ 
МОЛОДЕЖНОЕ АГЕНТСТВО

Зал первый. Здесь среди 
фотографий НЛО и НЛО- 
навтов из западных журна
лов схемы и методики ис
следования мест приземле
ния необычных летательных 
объектов. В этом зале наш 
собеседник — научный ру
ководитель выставки, доктор 
биологических наук, профес
сор Юрий Георгиевич Си
маков.

— Почему именно вы ока
зались научным руководите
лем выставки?

— Думаю, что пришло 
время серьезной науке за
няться проблемами НЛО, 
проблемами, от которых пре
жде просто отмахивались. 
Наша группа уже более де
сяти лет ведет исследования, 
теоретические разработки, 
выезжает на места посадок 
и с помощью метода биоинди
кации определяет контуры 
места воздействия НЛО. Мы 
делаем пробы с простейши
ми, одноклеточными и мно

гоклеточными организмами- 
нематодами, коловратками.. 
Эти организмы уходят с то
го места, которое испытало 
космическое воздействие. На 
наших схемах видны формы 
типа спиралей — видимо, 
здесь воздействие было бо
лее сильным...

Мы работаем вместе с вы
ставочным комитетом, они 
помогают нам. Ведь все эти 
исследования ведут нефор
мальные группы — пока нет 
ни одной организации, кото
рая была бы официально 
утверждена. Я, во всяком 
случае, пока не знаю такой. 
Л надо бы серьезно вести 
эти исследования, а не на 
любительском уровне, в свои 
отпуска... К сожалению, 
и группы энтузиастов раз- 

I дроблены, не могут пока 
' объединиться... Я начинал 

работу в группе Феликса 
Юрьевича Зигеля вместе с 
Александром Сергеевичем 
Кузовкиным...

— Выставка на ВДНХ и

ваша выставка — зто разные 
явления?

— Да, это черты той са
мой раздробленности.

— Вы убеждены в сущест
вовании НЛО?

— Конечно, аномальные 
явления существуют, их на
до изучать.

Зал второй. Здесь пред
ставлены картины художни
ка-уфолога В. М. Королева. 
Владимир Михайлович —■ 
наш собеседник.

— Вы рисуете иноплане
тян. Почему? Откуда такая 
преданность именно этой те
ме? Или вам доверено рас
сказать людям о представи
телях других цивилизаций?

— Я не рисовал прежде, 
до болезни, до операции. В 
1972 году после тяжелой 
операции на сердце я как 
будто бы стал другим чело
веком. Рисовал пейзажи... А 
после того, как я лето-м 1980 
года увидел НЛО над своим 
домом в Москве и зарисо
вал его — в серии из шести 
картин, — я стал интересо
ваться проблемой иноплане
тян. Рисую по описаниям 
очевидцев, но описания, сло
ва как бы подталкивают ме
ня — картинка возникает 
независимо от моей воли... 
Иногда ищу в книгах, в про
изведениях фантастики то, 
что мне надо... Очень помо
гают исследования Перейры, 
Стайгера, Мака Валле, Джо
на Кила.

— Вы верите в существо
вание инопланетян?

— Мне кажется, что это 
реальность. Я показываю 
это как реальность.

Зал третий. Снежный че
ловек. Наш собеседник—кан
дидат исторических наук 
И. Д. Бурцев.

— Почему зал снежного че
ловека оказался на выставке 
НЛО?

— Две причины. Во-пер
вых, и то, и другое — тай
ны природы. Во-вторых, 
снежный человек, как и ино
планетяне, пользуется эк
страсенсорными методами 
воздействия и общения. Ви
димо, это свойственно жи
вым организмам, просто че
ловек в процессе эволюции 
растерял это свое умение.

— Так снежный человек 
все же существует?

— Конечно. Десять лет 
назад на Памире я впервые 
увидел его следы — и уже 
не сомневался. А вот толь
ко что вернулся из команди
ровки в Ленинградскую об
ласть, где на территории во
инской части живет чета 
перволюдей, ожидают потом
ство. Солдаты этой части ви
дели их много раз, причем 
у некоторых солдат наблю
дались головные боли, по
вышение темп ер ат ур ы...

— Почему? Воздействие гу- 
маноиоов?

— Это защитное воздей
ствие. Вреда человеку они 
не хотят.

— Почему эти способности 
развиты у снежного челове
ка?

— Вид редкий, рассеян
ный. Нужно же им как-то 
общаться и на расстоянии, 
найти друг друга... Все спо
собности живых организмов 
развиваются только для вы
живания...

И, наконец, в самом боль
шом зале, среди картин, фо
тографий, макетов НЛО мы 
предоставляем слово органи
затору выставки, представи
телю кооператива «Экспо
нат» А. И. Новикову.

— Эта выставка — осо
бенная. Ее появление вызва
но обстоятельствами косми
ческого характера. Челове
чество должно знать, что 
Земля — не единственный 
оазис жизни. Мы не одиноки 
во Вселенной. Пришло вре
мя об этом сказать. О на
шей ответственности за Зем-

лю... Нас предупреждают... 
Что же...

Как бы мы ни относи
лись к уфологии, но при
зыв беречь Землю разде
ляют все разумные люди 
планеты. Поступать согласно 
голос;’ своей души, стре
миться делать друг другу 
добро — хорошо, если на 
этой выставке мы вспомним 
старые христианские запове
ди.

А что до оценки уровня 
выставки, то приведу только 
одну запись из московской 
книги отзывов: «Выставка — 
один из прорывов в пропа
ганде НЛО. И несмотря на 
мелкие недостатки, расширя
ет естественно-научный кру-

гозор людей, заставляет ду
мать».

Это слова одного из ве
дущих уфологов нашей стра
ны, чье имя известно всем, 
кто хоть сколько-то интере
суется этой проблемой — 
В. Г. Ажажи, председателя 
уфологической комиссии со
юза научно - инженерных 
обществ СССР.

Ну, а для свердловчан, 
которые хотели бы всерьез 
изучать уфологию и принять 
практическое участие в ис
следованиях, сообщаем: на
ша группа уфологов соби
рается в Доме природы два 
раза в месяц по воскресень
ям в 14 часов.

■

ПОМ А 
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Внимание!
Изменился
телефон!

Уважаемые заказчики, 
те, кто пользуется услуга
ми агентства РОМА, и те, 
кто в ближайшее время со
бирается к нам обратиться, 
доводим до вашего сведе
ния, что наш телефон те
перь: 23-83-66. Временно 
рекламный отдел агентст
ва будет находиться по 
адресу ул. Московская, 68.

Ждем ваших звонков.

совместное

Актуальное интервью Диалог

грипп—болезнь В ГОСТЯХ

предприятие

Совместное советско- 
британское предприятие 
«УРАЛ» открывает в 

Свердловске ВАЛЮТНЫЙ 
МАГАЗИН. Профиль ра
боты магазина — прода
жа товаров широкого пот
ребления и вычислитель
ная техника импортного 
производства.

Если вы хотите рабо
тать в этом магазине, не
обходимо соответствие 
следующим условиям: 
ВОЗРАСТ —ДО 30 ЛЕТ, 
СТАЖ РАБОТЫ В ТОР
ГОВЛЕ — НЕ МЕНЕЕ 
ПЯТИ ЛЕТ, ЖЕЛАТЕЛЬ
НО ВЫСШЕЕ ОБРАЗО
ВАНИЕ.

С предложениями обра
щаться по телефону: 
56-09-84.

СОЦИАЛЬНАЯ
Английский грипп, эпидемии в Москве и Средней Азии встре

вожили немалую часть свердловчан и жителей области В редан- до 
ции стали раздаваться телефонные звонки с просьбой расска
зать, чего все-таки ожидать уральцам. Докатится ли эпидемия до 
Свердловска? На этот и другие вопросы нашего нештатного кор- 
ресгондента И. Афанасьевой отвечает заместитель главного вфа- Яг 
ча областной санитарно-эпидемиологической станции Виктор Ва
сильевич РОМАНЕНКО.

— Страшный английский 
грипп, о котором сейчас так 
много говорят, до нас, вероят
но, не дойдет. Ведь для этого 
нужен поток, и немалый, ви
русоносителей.

—■ Но тем не менее, отдель
ные случаи заболевания все- 
таки не исключены. Сколько 
же таких «отдельных случаев» 
должно накопиться, чтобы пе
рерасти в эпидемию?

— Для этого эпидемический 
порог, а он равен среднему 
многолетнему уровню заболе
ваемости, должен вырасти в 
1,5 — 2 раза. Однако сегодня с 
определенностью можно ска
зать. что сезон 1989-90 годов 
протекает без заметных откло
нений. Ежедневно по области 
регистрируется в среднем до 4 
тысяч заболеваний гриппом и 
ОРЗ А в годы эпидемий этот 
показатель равен 3 —
*ам... Ожидается небольшое 
превышение среднего уро.----- с 
середины января по сЬевраль. 
Но это подъем вялотекущий. 
К тому же мы надеемся на 
сформированный у населения 
иммунитет к вирусу гриппа.

— А откуда у свердловчан 
возьмется эта иммунная за- 
г ита? Ведь прививки уже вто
рой год не ставят...

— Те, кому вакцина приви
ралась ранее, еще сохранили 
невосприимчивость. Осталась 
она и у переболевших гриппом 
в прошлые годы. Но из данной 
категории выпадают прежде 
всего дети. Как правило, они 
более подвержены заболеванию 
и тяжелее взрослых его пере-

носят. Поэтому детям и под
росткам недели две стоит из
бегать кино, театров, магази
нов. Лучше перестраховаться.

— А чем тогда объяснить 
продление каникул у школь
ников? Это тоже перестрахов
ка?

— Таково распоряжение уп
равления народного образова
ния. Видимо, они решили прод
лить детям отдых.

И все-таки, хочу обратиться 
но всем руководителям детских 
и учебных заведений, органи
заций, учреждений. В том, что 
нто-то из школьников, рабочих 
или служащих уйдет на боль
ничный с диагнозом: «грипп», 
есть и ваша вина. Значит, пло
хо отапливаются помещения, 
гуляют сквозняки, недостаточ
но организовано питание, 
взрослые и дети не оздоравли
ваются. Все простуды — забо
левания социальные. Если уж 
до здоровья каждого руки не 
доходят, то подумайте об эко
номическом ущербе. В области 
только за прошлый год по 
ОРЗ и гриппу он составил бо
лее 150 миллионов рублей.

Опасен не столько сам 
грипп, сколько осложнения по
сле него. Некоторые пытаются 
перенести грипп на ногах. 
Иным это удается благополуч
но, для других заканчивается 
трагедией. Особенно тяжелыми 
формами гриппа болеют в пик 
эпидемии, что сейчас и проис
ходит в Англии. Так что не 
стоит рисковать — почувство
вали признаки заболевания — 
вызовите врача немедленно.

«Впервые мы принимаем у 
себя представителей общест
венности и прессы. Еще год- 
другой назад такое и пред
ставить было невозможно»1 “ 
этими словами встретили пас 
в Свердловском филиале на
учно - исследовательского И* 
конструкторского Института 
энерготехники. Институт этот, 
из числа прежде «закрытых», 
находится в поселке Зареч
ном, рядышком с Белоярской 
атомной станцией. Оказа
лось, что завеса секретности, 
как сейчас сплошь и рядом 
выясняется, и в этом случае 
скрывала серьезное отстава
ние проводимых Здесь иссле
дований от мирового уровня. 
К примеру, электронный 
микроскоп — гордость инсти
тута — в Японии был снят 
с производства еще десять 
лет назад, и за это время там 
сменилось уже два поколения 
новой техники.

Ио не об этом сейчас речь. 
Многие годы свердловчане 
довольно спокойно относились 
к, прямо скажем, малоприят
ному соседству с «мирным» 
атомом. Чернобыльская ката
строфа, причинившая стране 
колоссальный ущерб и взор
вавшая мир и спокойствие 
миллионов людей, заставила 
нас по-новому взглянуть на 
своих ядерных «соседей». А 
опи, как ни в чем не бывало, 
продолжают .развиваться. 
Мнения свердловчан и жите
лей области при этом никто 
не спрашивал.

На Б АЭС возводится самый

У ЯДЕРШО
мощный в мире реактор на 
быстрых нейтронах БН-800. 
Л СФ НИКИЭТ затеял новое 
строительство, о назначении 
Которого никто"' ничего не 
знал, кроме того, что ведется 
оно в рамках программы

- «Урал-конверсии». Л где нет 
открытой и достоверной пн- 
формации — там появляются 
слухи. Они сходились на том, 
что строптся радиохимиче
ский завод по переработке 
ядерных отходов. Только пос
ле запросов в облисполком 
народных депутатов СССР 
В. Л. Волкова, Л. С. Кудри
на и обращения-протеста по 
поводу строительства ядер
ных объектов возле Сверд
ловска и была организована 
встреча в Заречном. Руково
дители и главные специали
сты рассказали о работе ин
ститута, ответили на вопро
сы ученых физико-техниче
ского факультета У ПИ, пред
ставителей штаба народного 
депутата СССР Г. Э. Бурбули
са и Уральской региональной 
федерации «Зеленого движе
ния».

По поводу нового строитель
ства была дана такая инфор
мация. Институт намерен 
построить еще одип исследо
вательский реактор и ряд 
машиностроительных произ
водств, в том числе и по 

, выпуску оборудования для 
молочной промышленности. В 
перспективе есть планы орга
низовать на базе института 
международный исследова
тельский центр. Руководство

«СОСЕДА»
института хорошо понимает, 
что без диалога с обществеи-
ностью эти планы 
вить невозможно, и 
такому диалогу. '

Нет сомнений, что 
ту и Минатомэнерго 
влеяие задуманных 
принесет выгоду. А
и ее жителям? Даже если
решить проблему 
сти, уже сейчас 
что неразумно в
щепной промышленностью 
области строить новые мощ
ности. Тем более, что в ре
зультате конверсии целый ряд 
предприятий оказался не пол
ностью задействован.

Вопросы, вопросы... Ответы 
на них должны услышать 
все. Телефон штаба Ураль
ской региональной федера-

ции

23-83 66

РЕКЛАМНОЕ 
ОБЛАСТНОЕ
МОЛОДЕЖНОЕ
АГЕНТСТВО 
ПРЕДЛАГАЕТ:

Строительный кооператив «МАЯК» приглашает на работу: 
ГЛАВНЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ ПО ПРОИЗВОДСТВУ ЖЕ
ЛЕЗОБЕТОНА И КИРПИЧА, ГЛАВНЫХ БУХГАЛТЕ
РОВ, ПЛАНОВИКОВ, ЭКОНОМИСТОВ, ИНЖЕНЕРОВ 
ПО СНАБЖЕНИЮ, имеющих стаж работы не менее 5 лет 
по разделам: строительные материалы, ЖБИ, изделия сто
лярного производства, отделочные материалы, сантехника, сла
боточное и электрооборудование.

ОПЛАТА ТРУДА СДЕЛЬНАЯ.
С предложениями обращаться по адресу: ул. Декабристов, 

51. Телефон для справок: 22-82-96.

АУКЦИОН

ВИДЕОАППАРАТУРУ, КОМПЬЮТЕРЫ, МУЗЫКАЛЬ
НУЮ АППАРАТУРУ, ВИДЕОКАССЕТЫ — все это моло
дежный хозрасчетный центр «МЕТРО» принимает от органи
заций, предприятий и частных лиц ДЛЯ РЕАЛИЗАЦИИ 
НА АУКЦИОНЕ.

ЦЕНТР РАССМАТРИВАЕТ ПРЕДЛОЖЕНИЯ О РЕА
ЛИЗАЦИИ НА АУКЦИОНЕ ДРУГИХ ВИДОВ ТОВА
РОВ.

АУКЦИОН СОСТОИТСЯ 20 ЯНВАРЯ и В ПОСЛЕДУ
ЮЩИЕ СУББОТНИЕ ДНИ, В 11 ЧАСОВ.

Заявки принимаются по адресу: ул. Короленко, 5а с 10.00 
до 16.00 часов в рабочие дни недели.

Телефон для справок: 53-27-64.

Посылторг-ЭТО
осущест- 
готово к

институ- 
осугцест-

безопасно- 
очевидно, 
перенасы-

ПУСТЬ МУЗЫКА ЗВУЧИТ!
«Зеленого движения» зво-

нит, не умолкая. Десятки ты-
сяч
под

людей подписались 
«Обращением - :

стом». Сбор подписей,

, уже 
проте- 

кото-
рые нужно отправлять в ад
рес редакции газеты «На сме
ну!», продолжается. Резуль
таты этого опроса будут опу
бликованы.

А 18 января свердловское 
телевидение планирует про
вести в прямом эфире встре
чу представителей общест
венности с руководством Бе
лоярской атомной станции и 
Свердловского филиала науч
но-исследовательского п кон
структорского Института энер
готехники. Диалог продолжа
ется... Г. РАЩУПКИН.

Заречный—Свердловск.

Магнитофон — зто частица комфорта 
в вашем доме. Это возможность слушать 
любимую музыку, возможность создать 
себе хорошее настроение в любое время. 
Если у вас нет времени или желания хо
дить по магазинам в поисках подходяще
го магнитофона, Посылторг предлагает 
свои услуги.

Направив заказ в Посылторг, вы може
те приобрести:

— магнитофон «ВОЛНА», он предназ
начен для монофонического воспроизведе
ния звуковых фонограмм, записанных на 
кассете МК-60, развивает практические 
навыки обращения с технически сложны
ми изделиями и музыкальные способно
сти у детей. Цена — 60 рублей;

— магнитофон «СОНАТА-216» — кас
сетный, переносной, односкоростной, мо-

СРОЧНО! СРОЧНО! СРОЧНО!

Агентство РОМА возьмет в аренду адми- 
г р’тивное помещение или снимет квар
тиру в центре города с телефоном.

С предложениями обращаться по телефо
ну: 23-83-66.

нофонический е универсальным питани
ем. Цена — 260 рублей;

— магнитофон «ЛЕГЕНДА-404» — кас
сетный, переносной, имеет автоматиче
скую регулировку уровня записи, позво
ляет использовать высококачественные 
системы воспроизведения. Цена — 139 
рублей;

— магнитофон «ВЕСНА-309» — кас
сетный, переносной, записывает и воспро
изводит в любых условиях, пользуется 
популярностью среди молодежи. Цена — 
172 рубля.

Письма-заказы направляйте по адресу: 
620068 Свердловск, ул. Учителей, 38.

Все денежные расчеты производятся 
при получении посылки в почтовом отде
лении связи по месту жительства заказ
чика.

УСЛУГИ
ПО ПЕРЕВОЗКЕ ГРУЗОВ 

оказывает спортивно-техническое объ
единение «Темп» ОК ВЛКСМ.

Справки по телефону: 51-27-72.

Анонс!
Иногда для того, чтобы по- 

настоящему оценить доброту, 
надо узнать, что такое жесто
кость. Видимо, поэтому авторы 
нового художественного филь
ма «Беспредел» дают нам уви
деть не набор мелодраматиче
ских. щадящих нервы зрителя 
сцен, а кадры напряженные, 
откровенные.

Действие этого остросюжет
ного фильма происходит в на
ши дни в колонии строгого ре
жима. Главный герой сталки
вается с беспредельной жесто
костью со стороны уголовни
ков и со стороны руководства 
колонии.

Премьера цветного художест
венного фильма «Беспредел» 
в Свердловске состоится 20-22 
января. Его представляет на
родный артист РСФСР, лауре
ат государственных премий 
СССР Игорь Гостев. Побывать 
на встрече с И. Гостевым и на 
просмотре фильма вы сможете 
20 янвдря во Дворце молодежи 
(сеансы 10 30, 14.00, 17.30,
21.00) и в ДК железнодорожни
ков (сеансы в 12.00. 15.30,
19.00). 21 января — Дворец
Кит ПО «Уралмаш» (сеансы в 
13.30, 17 00, 20.30), в ДК желез
нодорожников (сеансы в 12.00. 
15.30, 19.00). 22 января — в ДК 
железнодорожников (сеансы в 
18.00 и 20.30).

4 коньки
Стадион «Инга» Челябин-

ске стал местом проведения зо
нальных соревнований первен
ства РСФСР «Олимпийские на
дежды России» по конькам.

Успешно выступили наши 
земляки — они одержали об
щекомандную победу в быст-
ром поединке хозяевами
льда — 854 очка. Лишь на 30 
очнов отстали наши основные
соперники челябинцы, на
третьем месте команда Горь
ковской области — 664 очка.

В индивидуальных 
программы лучшими 
свердловчан были А

номерах 
среди 

Кирил-
лова и И. Ошурков. Алена за
няла второе место по сумме 
многоборья — 191,099 очка.
Игорь в сумме трех дистанций 
занял бронзовую ступеньку 
пьедестала почета — 133 033 
очка. А. СЕНЬ.

ф «СПОРТЛОТО»
Результаты 2-го тиража ло

тереи «Спортлото» «6 из 45» 
и «5 из 36», состоявшегося 14 
января 1990 года.

«6 из 45»: 8. 1 1. 29. 30. 32. 40.
♦ 5 из 36»: 10, 15, 20. 23. 30.

(ТАСС).

Редактор В. ЕФИМЧИК

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня премьера
АНТИГОНА 

17-1 ВЕЧЕР ОДНОАКТНЫХ 
БАЛЕТОВ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ Восход «Чер-

ной луны». Все на продажу.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня ...А ЭТОТ ВЫПАЛ
ИЗ ГНЕЗДА

17-1 ПАРИЖСКИЙ УИК ЭНД

совкино 
Александр.

САЛЮТ -
ТЕМП — 

масштаба.

Фанни и

Хон Гиль Дон.
ЧП районного 

ВИДЕОЗАЛ —

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

17-1 КОНЕЦ СВЕТА-
18-1 ЗВАНЫЙ ВЕЧЕР

С ИТАЛЬЯНЦАМИ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола

Сегодня в 10 час. 30 мин. 
премьера АЛИСА

В ЗАЗЕРКАЛЬЕ 
в 19 час. ПОХОЖДЕНИЯ

НЕГОДЯЕВ 
Действительны билеты со 

штампом 21-XII.
17-1 в 10 час. 30 мин.АЛИСА

В ЗАЗЕРКАЛЬЕ 
на сцене в верхнем фойе в 
16 час. НАЧАЛО (ЭТЮДЫ О 

ДЕТСТВЕ)

Близнецы. Рай. Робин Гуд. 
УРАЛ — Интервью. Кино

правда № 13, 16, 19, 20.
ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 

Интердевочка (две серии).
ДК им. ГОРЬКОГО

Приключения Квентина Дор
варда, стрелка королевской 
гвардии.

МИР — Хон Гиль Дон.
ДРУЖБА — Две стрелы. 

Леди Макбет Мценского уез
да.

БУРЕВЕСТНИК 
век из Рио.

ПОГОДА

Чело-

ГОСЦИРК 
С 20 I 

НОВАЯ ПРОГРАММА 
«ЦИРК СОБИРАЕТ 

ДРУЗЕЙ».

17—18 января по области 
ожидается переменная 
лачность, местами небольшой 
снег. слабая метель. ветер 
юго-восточный, 6-11 мет
ров в секунду. Температура 
воздуха ночью минус 
28—33. при прояснениях до 
38, днем 23—28. на западе 
области 18 января ночью 
21-26. днем 15 — 20 граду
сов мороза.
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